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Tunisie :

Kaïs Saïed aurait été victime d’une tentative d’empoisonnement

TenT aTive d’emprisonnemenT  
du présidenT  Tunisien :

Abdelmadjid Tebboune s’entretient 
par téléphone avec Kaïs Saïed

enTreTien Téléphonique Boukadoum eT  lavrov :

 Vaccin Sputnik V et dossiers 
sahraoui et libyen évoqués

La France annonce la 
reprise de la délivrance des 

visas pour regroupement 
familial aux Algériens à 
compter du 31 janvier

Le président tunisien, 
Kaïs Saïed a été 
victime d’une tentative 

d’empoisonnement par colis 
postal contenant une poudre 
suspecte, c’est ce qu’a rapporté 
l’agence officielle TAP.
Selon les médias locaux citant 
des sources dignes de foi de la 
présidence de la République, une 
enveloppe contenait de la ricine, 
un poison violent, 12 000 fois plus 

toxique que le venin du crotale, a 
été adressée au palais présidentiel.
D’autres sources proches du chef 
de l’Etat tunisien ont affirmé que 

le président Saïed se porte bien, 
signalant qu’un de ses proches 
collaborateurs a été victime 
d’une crise soudaine après avoir 
consulté, en premier, l’enveloppe 
suspecte. 
Ce responsable a été hospitalisé 
et soumis à une surveillance 
rapprochée et des analyses 
poussées. La présidence a assuré 
qu’il se porte, actuellement, bien.
La TAP qui cite une source au 

sein de la Présidence tunisienne 
a affirmé également que des 
analyses sont en train d’être 
effectuées afin de déterminer 
la nature de la substance et son 
éventuelle toxicité. Une enquête 
a également été ouverte par les 
services de sécurité en Tunisie 
afin de faire toute la lumière sur 
cette affaire.
Cette tentative d’empoisonnement 
intervient  dans un contexte très 

complexe et délicat en Tunisie 
plongée dans une profonde 
crise politique depuis plusieurs 
semaines. 
Kaïs Saïed, a été élu président 
de la Tunisie avec 72,71% des 
voix lors du second tour de la 
présidentielle.
Il avait obtenu 2,77 millions de 
voix, contre 1 million pour son 
adversaire, l’homme d’affaires 
controversé, Nabil Karoui.

Le président de 
la République 
Abdelmadjid 

Tebboune s’est entretenu 

mercredi passé par téléphone 
avec son homologue 
tunisien  Kaïs Saïed à l’effet 
de s’enquérir de son état de 

santé suite aux informations 
faisant  état d’une tentative 
d’empoisonnement dont il 
aurait été victime.

Le ministre des 
Affaires étrangères, 
Sabri Boukadoum 

a eu jeudi dernier un 
entretien téléphonique 
avec son homologue russe 
Sergueï Lavrov, avec 
lequel il a examiné nombre 
de questions régionales 
d’intérêt commun.
Le chef de la diplomatie 
algérienne a fait savoir, sur 
son compte officiel Twitter, 
qu’il s’est entretenu jeudi 
par téléphone avec son 
homologue russe Sergueï 
Lavrov, avec lequel il 
a évoqué des questions 
relatives à la lutte contre la 
pandémie Coronavirus et la 
mise à disposition du vaccin 
russe Spoutnik V, ainsi que 
des questions régionales 
d’intérêt commun, 
notamment la situation 
en Libye et au Sahara 
occidental”.
Pour sa part, le ministère 
russe des Affaires étrangères 
a rappelé, dans un 

communiqué, que les deux 
ministres avaient échangé les 
vues autour de la situation 
au Sahara occidental, 
réaffirmant la position de 
principe portant règlement 
de ce conflit qui a tant duré, 
en se conformant à la règle 
juridique reconnue sur le 
plan international, a rapporté 
le site Russia Today.
Les deux responsables 
avaient également affirmé 
leur appui à la coordination 
des efforts de la communauté 
internationale afin de 
contribuer au développement 

du dialogue inter-libyen, 
avec la participation, 
bien entendu, des forces 
politiques efficaces dans ce 
pays, conformément à la 
résolution 2510 du Conseil 
de sécurité, précise la même 
source.
Dans le même contexte, 
les chefs de la diplomatie 
ont échangé les vues sur la 
coopération entre la Russie 
et l’Algérie pour mettre en 
application les conclusions 
du sommet Russie-Afrique 
tenu, rappelle-t-on, à Sotchi 
en octobre 2019.

Les visas pour regroupement 
familial en France seront 
à nouveau délivrés aux 

Algériens à compter du 31 janvier 
courant, a annoncé le consulat 
général de France à Alger dans un 
communiqué.
“La reprise par les services 
consulaires de la délivrance des 
visas de long séjour au titre du 
regroupement familial sera effective 
à compter du dimanche 31 janvier”, 
a précisé la même source.
Cette mesure fait “suite à une 
décision rendue le 21 janvier par 

le Conseil d’État, les personnes 
titulaires d’un visa de long 
séjour (type D) bénéficiaires 
du regroupement familial font 
désormais partie des catégories 
admises à entrer en France”.
Pour rappel, les autorités françaises 
avaient suspendu la délivrance de 
visas D depuis le mois de mars 2020 
dans le cadre des mesures d’urgence 
mises en œuvre pour lutter contre 
la pandémie de Covid-19 en 
imposant aux titulaires de ce visa 
une attestation de voyage et les 
documents médicaux de contrôle.
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Coronavirus :
Arrivée des premières doses du vaccin russe Spoutnik V 

à l’aéroport de Boufarik

Coronavirus :
251 nouveaux cas, 207 guérisons et 4 décès

La commission 
interministérielle
de la fatwa valide 

la vaccination contre 
la Covid-19

Covid-19 : 
Les vaccins disponibles ne 

contiennent que des composants 
«Halal»

Les premières doses du 
vaccin russe Spoutnik V 
sont arrivées hier vendredi 

après midi à l’aéroport militaire 
de Boufarik, vient d’annoncer 
la télévision publique, faisant 
référence à une conversation 
téléphonique entre le ministre des 
Affaires étrangères Boukadoum 
et son homologue russe  Sergi 
Lavrov.

Les premières vaccinations 
commenceront ce samedi à 
l’hôpital Frantz Fanon de Blida, 
ville où est apparu en mars 2020, 
le premier cas de Coronavirus en 
Algérie.
La vaccination, qui ne sera pas 
obligatoire, concerne dans une 
première phase, les malades 
chroniques et les personnes 
âgées, ajoute la même source.

Deux cent cinquante-
un (251) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus, 207 guérisons 
et 4 décès ont été enregistrés 
durant les dernières 24 heures 
en Algérie, a annoncé, jeudi 
dernier à Alger, le Porte-parole 
du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 106. 610 dont 

251 nouveaux cas, soit 0,6 cas 
pour 100.000 habitants lors des 
dernières 24 heures, celui des 
décès à 2881 cas, alors que le 
nombre de patients guéris est 
passé à 72.745, a précisé Dr 
Fourar lors du point de presse 
quotidien consacré à l’évolution 
de la pandémie de Covid-19.
En outre, 23 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de 9 cas, 19 n’ayant 
enregistré aucun cas, alors que 6 

autres ont enregistré plus de 10 
cas.
Par ailleurs, 36 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a-t-il également fait savoir.
Le même responsable a souligné 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l’obligation 
du respect du confinement et du 
port du masque.

La Commission ministérielle 
de le fatwa au ministère 
des Affaires religieuses 

et des Wakfs, a affirmé jeudi 
dernier dans un communiqué que 
la vaccination contre la Covid-19 
était «indispensable», ajoutant 
que les vaccins disponibles ne 
contenaient pas des composants 
«prohibés par la Charia’a».
«Dans le cadre du travail continu 
de la Commission ministérielle 
de la fatwa, notamment en ce 
qui concerne le suivi du respect 
de la jurisprudence concernant 
les aspects liés à la pandémie 
du nouveau coronavirus, et à la 
lumière de la coopération avec 
le comité scientifique de suivi 
de l’évolution de COVID-19, 
la commission s’est réunie 
avec le porte-parole du comité 
scientifique, Pr. Djamel Fourar 
qui a apporté des clarifications et 
présenté un ensemble de données 
scientifiques confirmant que la 
vaccination contre la Covid-19 
était indispensable pour faire face à 
cette pandémie, soulignant que les 
vaccins disponibles ne contenaient 
pas de composants prohibés par la 

Chari’a», précise le communiqué.
Par ailleurs, la commission de la 
fatwa a affirmé que le vaccin ne 
constituait pas un danger sur la 
santé du citoyen, ajoutant que les 
effets secondaires éventuels après 
son utilisation étaient tout à fait 
normaux, comme n’importe quel 
autre vaccin.
Elle a en outre souligné «l’impératif 
de suivre les orientations des 
services sanitaires en Algérie, 
lesquels relèvent la nécessité 
de se faire vacciner, selon les 
procédures et programmes tracés, 
conformément aux dispositions de 
la Charia’a qui prône le traitement 
en reconnaissant l’existenc d’un 
remède à toute maladie.
La Commission ministérielle 
de la fatwa a mis l’accent sur 
«la nécessité de collaborer 
avec les instances en charge 

des opérations de vaccination 
et le respect des programmes 
arrêtés pour faire aboutir le 
processus», appelant à recueillir 
les informations médicales et les 
avis de jurisprudence auprès des 
juridictions scientifiques officielles 
et fiables», et à rejeter toutes les 
sources qui tentent de remettre en 
cause la fiabilité du vaccin.
«A l’entame de la campagne de 
vaccination, les citoyens sont tenus 
de respecter les mesures préventives 
et maintenir les gestes barrières 
notamment la distanciation sociale, 
le port de bavettes et le respect 
des règles d’hygiène,» rappelle la 
commission.
«Se félicitant de la décision 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune concernant 
l’acquisition du vaccin au profit du 
peuple algérien, la commission de 
la Fatwa salue dans ce cadre les 
efforts considérables consentis en 
terme de lutte contre la pandémie 
et met en exergue la solidarité 
de la société algérienne qui a 
su composer avec la situation 
sanitaire exceptionnelle», conclut 
le communiqué.

Réunie,  jeudi dernier 
, la Commission 
interministérielle de 

la Fatwa (Photo) a validé la 
vaccination contre  la Covid-19, 
dont la campagne en Algérie 
devrait démarrer de façon 
imminente, a indiqué un 
communiqué du ministère des 
affaires religieuses et des waqfs.
La Commission  a mis en avant 
que les composants des vaccins 

ne présentaient pas de propriétés  
pouvant être «illicites» vis-à-vis 
de la ‘’Chariaâ’’ islamique.
Elle a, également, souligné  
affirmant  s’être concertée 
avec le Porte- parole du comité 
scientifique de suivi de l’évolution 
de la pandémie, Djamel Fourar, 
qui a levé toute appréhension sur 
la fiabilité des vaccins, assurant 
qu’il n’ y avait aucun danger sur 
la santé des  citoyens.
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Aff Aire du mont Age Automobile :

Ouyahia et Sellal écopent de 15 et 12 ans de prison

Dispositions législatives 
types pour les victimes 

du terrorisme

Le programme «Africa by IncubMe» 
fera de l’Algérie un pôle africain 

de l’innovation

La cour d’Alger a rendu 
jeudi dernier son 
verdict définitif dans 

l’affaire dite du «Montage 
automobile et financement 
occulte de la campagne 
électorale du président 
Bouteflika», condamnant 
les deux anciens premiers 
ministres , Ahmed Ouyahia 
et Abdelmalek Sellal, 
respectivement à 15 ans et 
12 ans  de prison ferme et un 
million de dinars d’amende. 
S’agissant des deux anciens 
ministres de l’Industrie 
Youcef Yousfi et Mahjoub 
Bedda, le tribunal les a 
exonéré de l’accusation de 

corruption, maintenant en 
revanche  la peine de prison 
de 3 ans pour le premier et 2 
ans de prison pour le second 
et un million d’amende pour 

les deux.
La Cour d’Alger a également 
acquitté l’ancienne wali 
de Boumerdés Nouria 
Zerhouni et Abdelkrim 

Mutapha, désormais lavés 
de toutes accusations.
Concernant les hommes 
d’affaire impliqués dans 
cette affaire, la Cour 
d’Alger a retenu des 
peines d’emprisonnement 
de 4 ans ferme contre Ali 
Haddad,Ahmed Mazouz, 
Hassan Arbaoui et 3 ans 
de prison ferme contre 
Mohamed Bairi, avec 
maintien des amendes  
infligées en première 
instance. 
Ces hommes d’affaires 
écopent également dans ce 
procès en appel de lourdes 
amendes complémentaires 

avec 39 milliards 750 
millions de centimes 
contre  Ahmed Mazouz, 87 
milliards et 827 millions 
de centimes contre Hassan 
Arbaoui et  650  millions 
de dinars contre Mohamed 
Bairi.
Les trois hommes d’affaire 
feront également l’objet de 
saisie de tous leurs revenus 
acquis illégalement , leurs 
comptes bancaires et  leurs 
biens fonciers. 
Avec ce verdict , c’est le 
point final à une des affaire  
les plus emblématique de 
la corruption dont la justice 
algérienne a eu à connaitre.

Le membre de 
l’Assemblée 
populaire nationale 

(APN), Seddik Chihab a 
présenté jeudi dernier , 
lors d’une réunion dans 
le cadre des concertations 
onusiennes sur les 
dispositions législatives 
types pour les victimes 
du terrorisme, les grandes 
lignes de l’expérience 
algérienne en la matière, a 
indiqué un communiqué de 
l’APN.
M.Chihab a présenté, 
lors du sixième round des 
concertations onusiennes 
sur les dispositions 
législatives types pour les 
victimes du terrorisme, 
les grandes lignes de 
l’expérience algérienne, 
soulignant la nécessité 
«d’adopter les expériences 
nationales en matière d’aide 
et de soutien».
Ce dernier round de 
concertations, auquel 

l’APN prend part en sa 
qualité de membre du 
groupe consultatif de 
haut niveau pour la lutte 
contre le terrorisme et 
l’extrémisme violent de 
l’Union interparlementaire 
(UIP), a été axé sur «les 
expériences des participants 
et leurs actions aux 
niveaux national, régional 
et international en termes 
d’aide et de soutien aux 
victimes du terrorisme», 
précise le communiqué.
Le round a permis «la 
proposition de solutions 
à même de surmonter les 
éventuelles entraves par 
le recours aux bonnes 
pratiques et la présentation 
de mécanismes pour 
le développement des 
dispositions légales relatives 
à l’aide et le soutien des 
victimes», a conclu le 
communiqué de l’APN.

Le programme 
d’incubation 
panafricain des 

startups «Africa by 
IncubMe», présenté jeudi 
dernier à Alger, permettra 
de faire de l’Algérie un 
véritable «pôle africain de 
l’innovation», a indiqué le 
ministre délégué auprès du 
Premier ministre chargé 
de l’Economie de la 
connaissance et des Startups, 
Yacine El-Mahdi Oualid.
Le ministre a estimé, lors de 
la cérémonie de présentation, 
que ce programme était 
«unique en son genre en 
Afrique et permettra de faire 
de l’Algérie un véritable 
pôle africain de l’innovation 
et une plaque tournante des 
projets innovants».
Ajoutant que l’objectif 
de ce programme est 
de faire bénéficier les 
porteurs de projets d’un 
accompagnement de la part 
de sociétés algériennes et 
étrangères qui font dans 
«l’Open Innovation» et 
les aider à trouver des 
solutions intelligentes pour 
le continent.
«Africa by IncubMe», 
parrainé par le ministère 
délégué chargé de 
l’Economie de la 
connaissance et des Startups 
et le ministère des Affaires 
étrangères, permettra à 
20 porteurs de projets 

innovants du continent 
africain de bénéficier d’un 
accompagnement sur tous 
les plans afin de développer 
leurs idées, a expliqué, Adel 
Amalou, l’un des fondateurs 
d’IncubMe.
Les 20 startups qui seront 
sélectionnées pour intégrer 
ce programme passeront 
deux étapes de sélection, 
précise-t-il en expliquant 
que la première verra 400 
projets retenus sur les 1200 
candidatures attendues, 
alors que la sélection finale 
se fera en concertation avec 
les différents partenaires de 
ce programme, selon leurs 
besoins.
Les candidats pourront 
soumettre leurs projets dans 
des domaines tels que les 
objets connectés, la santé, les 
hydrocarbures, la Fintech ou 
l’Agritech.
L’incubation devrait débuter, 
selon les initiateurs du projet, 

au mois d’avril prochain et 
durera six (06) mois. Elle 
se déroulera en Algérie avec 
une prise en charge totale 
de la part de l’incubateur 
en matière de billetterie, 
d’hébergement, de coaching, 
de mentorat et même de 
visites.
Les inscriptions au 
programme seront ouvertes 
dans 10 jours et se feront sur le 
site www.africabyincubme.
com.
Le programme visera dans 
un premier temps l’Afrique. 
Il ciblera le Moyen Orient 
dans une seconde étape pour 
toucher, en outre, le bassin 
méditerranéen comme 
ultime objectif.
Ce qui prouve, selon M. 
Amalou, que l’Algérie a 
tous les moyens pour être 
un Hub de l’innovation et 
de l’entrepreneuriat pour les 
jeunes en Afrique.
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Djaaboub exclut tout retour à la retraite proportionnelle 
et sans condition d’âge

 L’université se dirige vers l’autonomie en matière 
de gestion et de pédagogie

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki Benziane 
a souligné que l’université 
se dirige vers l’autonomie 
en matière de gestion et de 
pédagogie et la consolidation de 
sa relation avec l’environnement 
socio-économique afin de 
répondre à ses besoins.
Dans un entretien accordé à 
la chaîne de télévision «El-
Bahia», diffusé mercredi soir, 
il a déclaré que les efforts 
sont concentrés, dans le cadre 
du projet de loi régissant le 
secteur de l’enseignement 
supérieur, examiné par le corps 
universitaire, sur l’autonomie 
des établissements universitaires 
dans la prise de décisions 
pédagogiques, scientifiques et 
administratives et de gestion.
Le pouvoir d’évaluation et 
de décision a été accordé 
aux universités pour gérer 
la phase d’achèvement de 
l’année universitaire écoulée 
et la préparation de la rentrée 
universitaire dans la conjoncture 

marquée par la pandémie du 
Covid-19, a rappelé M. Benziane 
dans ce sens.
L’autonomie de l’université 
s’opérera progressivement 
à commencer par des 
décisions centrales qui seront 
transférées aux établissements 
universitaires, a indiqué le 
ministre, déclarant que dans 
le cadre de cette démarche, 
l’université doit s’adapter avec 
son environnement économique 
et social et doit répondre aux 
besoins de son environnement 
en matière de spécialités.
Au passage, Abdelbaki Benziane 
a insisté sur la nécessité de 
prendre en considération 
l’employabilité des diplômés 
et de ne pas s’orienter vers le 
développement des spécialités 
qui n’ont pas de relation avec 
l’environnement économique et 
social dont se trouve l’étudiant.
 Au sujet de la relation 
de l’université avec son 
environnement, il a fait savoir 
que la stratégie du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, adoptée 

depuis juillet 2020, repose sur 
un processus de consolidation 
de la relation entre le secteur et 
les entreprises économiques et 
sociales.
«Nous sommes dans une phase 
où il faut valoriser les travaux 
des chercheurs de laboratoires 
et des centres de recherche et 
passer vers la phase de recherche 

pratique dans les établissements 
universitaires», a-t-il déclaré.
Dans le même ordre d’idées, M. 
Benziane a fait savoir que son 
département ministériel a ouvert 
plusieurs ateliers par le biais de 
groupes de travail avec tous les 
secteurs dont le commerce, la 
pêche, les mines, l’énergie, le 
Conseil national économique 

et social (CNES), le Conseil de 
l’environnement
et la Confédération du patronat, 
«pour définir des projets de 
coopération», en plus de la 
signature d’accords pour créer 
le cadre juridique et les facilités 
nécessaires aux chercheurs dans 
le travail escompté.
Abordant l’ouverture de 
l’université sur l’environnement 
international, le ministre a 
annoncé le passage, dans les 
conventions de coopération 
avec des universités étrangères 
qui se limitait seulement à 
l’aspect académique, à une 
relation de jumelage ouverte sur 
l’environnement économique de 
l’université.
Dans ce sens, il a cité 121 
accords avec des universités de 
60 pays, en plus de projets avec 
des universités européennes 
et asiatiques dans le cadre de 
partenariat «gagnan-gagnant», 
soulignant que la relation avec les 
universités étrangères comporte 
l’échange de compétences et 
d’expériences et la mobilité des 
étudiants. 

Le retour à la retraite 
proportionnelle et sans 
condition d’âge est, pour 

l’heure, «exclu» compte tenu 
du déficit de la Caisse nationale 
des retraites (CNR), a affirmé 
jeudi dernier à Alger le ministre 
du Travail, de l’emploi et de la 
sécurité sociale, El Hachemi 
Djaaboub, mettant en avant la 
prise en charge de l’intégration 
des jeunes diplômés dans le 
monde du travail.
A la question d’un député, lors 
d’une plénière à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), sur 
un éventuel retour à la procédure 
de retraite proportionnelle et sans 
condition d’âge et l’intégration 
des jeunes diplômés dans le 
monde du travail, le ministre 
a affirmé qu’»en l’état actuel 
des choses, il est impossible de 
revenir à cette procédure compte 
tenu du déficit de la CNR».
M.Djaaboub a rappelé que «la 
procédure de départ à la retraite 
proportionnelle et sans condition 
d’âge est intervenue dans une 
conjoncture exceptionnelle, en 
1997, en raison de la situation 
économique qu’avait connue 
le pays suite à l’application 
du programme du FMI, qui 
a entraîné la fermeture de 

nombreuses entreprises et le 
licenciement d’un grand nombre 
de travailleurs».
A ce jour, la procédure a profité 
à «plus d’un (1) million de 
personnes, ce qui a mis à mal 
l’équilibre financier de la CNR 
et créé, dès 2013, un déficit 
structurel», a ajouté le ministre 
précisant que face à cette 
situation, la CNR «a sollicité 
l’aide de différentes caisses de 
la Sécurité sociale et du Fonds 

national d’investissement (FNI) 
pour assurer le versement des 
pensions de retraite».
Concernant l’intégration des 
bénéficiaires du Dispositif d’aide 
à l’insertion professionnelle 
(DAIP), M. Djaaboub a fait 
savoir que 2.228.500 jeunes 
avaient bénéficié de ce dispositif, 
de 2008 au 31 octobre 2019, 
soulignant que beaucoup d’entre 
eux avaient été titularisés dans 
plusieurs secteurs administratifs 

et économiques, publics et privés.
Il a fait état, dans ce sens, de 
l’intégration, jusqu’à fin octobre 
2019, des bénéficiaires de ce 
dispositif parmi les diplômés de 
l’université et de la formation et de 
l’enseignements professionnels, 
conformément au décret du 08 
décembre 2019, en prenant en 
considération l’ancienneté.
Evoquant les efforts consentis 
en coordination avec les services 
concernés pour l’intégration 

professionnelle de ces jeunes, au 
nombre de 365.000, le ministre a 
indiqué que son secteur s’attèle 
à lé mise en place d’un nouveau 
dispositif visant à améliorer 
l’employabilité, selon les 
compétences scientifiques et les 
besoins du marché pour absorber 
le chômage.
Le ministre a insisté, par ailleurs, 
sur l’impératif de renforcer 
l’investissement pour réaliser 
le développement et créer de 
nouveaux emplois.
A une autre question sur la 
possibilité de rembourser les actes 
de la procréation médicalement 
assistée (PMA), le ministre a 
fait savoir que la fécondation in 
vitro est remboursable par les 
assurances sociales et peut être 
faite au niveau des structures 
hospitalières publiques.
La contribution financière de la 
CNAS au profit des hôpitaux s’est 
élevée en 2020 à 92 milliards 
(Mds) DA atteindra les 102 Mds 
DA en 2021, a-t-il ajouté.
L’insémination artificielle est 
certes pas incluse encore dans le 
système des assurances sociales 
mais il est possible aussi de la 
faire gratuitement au niveau 
des structures hospitalières 
publiques, a conclu le ministre.
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en prévision de la réCepTion imminenTe du vaCCin russe spouTnik 5 :

Les services de santé de la wilaya d'annaba mobilisés 
pour le lancement de l’opération de vaccination

annaBa  / CommerCe

L’UGCAA ANNABA célèbre la journée nationale du commerçant 

La nouvelle qui a trait 
à l'arrivage du vaccin 
Russe « Spoutnik 

V » contre le coronavirus 
(covid-19) a jeté du baume 
dans le cœur des Algériens. 
A Annaba, le Wali, Djamel 
Eddine Berrimi et le DSP 
Mohamed Nacer Dameche 
ont réuni, jeudi après-midi, 
le personnel médical et 
tous les acteurs concernés 
par cette campagne de 
vaccination qui débutera 
très prochainement dans la 
wilaya d’Annaba. Dans ce 
cadre, il y a lieu de savoir 
que les premières doses 
d'injections du Spoutnik V 
seront administrés dès ce 
samedi matin à Blida, la 
première wilaya touchée par 
la pandémie de Covid-19. Le 
premier magistrat de la wilaya 

n’a pas manqué dans son 
intervention de saluer à cette 
occasion l’accalmie sanitaire 
de l'épidémie de la covid-19 
que vit la wilaya caractérisée 
par une baisse continue 
des contaminations, grâce 
soulignera-t-il à une prise 
de conscience collective. 
Le wali a insisté auprès de 
tous les responsables à ce 
que toutes les conditions 
soient réunies durant la 
campagne de vaccination. Il 
a ensuite pris acte du plan 

de vaccination détaillé et 
les préparatifs de l'opération 
de vaccination contre la 
covid- 19 élaboré par le 
DSP Dameche Mohamed 
et son comité scientifique 
de la wilaya, ainsi que 
le protocole sanitaire de 
vaccination retenu selon 
évidement la stratégie mise 
en place conformément 
aux directives du comité 
scientifique national du 
gouvernement, le personnel 
médical, les personnes âgées 

de 75 ans et les malades 
chroniques. Pour l’opération 
de vaccination qui s’étalera 
sur une longue période, 
le  directeur de la santé 
publique (DSP) Damèche 
Mohamed Nacer que nous 
avons contacté auparavant 
au sujet du plan d'action et 
des structures mobilisées 
pour cette opération de 
vaccination, a déclaré que 
33 structures sanitaires et 
13 centres hospitaliers sont 
retenus pour cette large 

opération qui concernera une 
population ciblée ainsi que le 
nombre de personnel médical 
réquisitionné et formé 
dans ce cadre.  Ce nombre 
peut être revu à la hausse 
si le besoin se fait sentir a 
souligné le DSP, estimant 
que toutes les précautions 
ont été prises. Pour rappel, 
il a indiqué que les crèches 
accueilleront la population 
des communes pour éviter la 
pression au niveau du chef-
lieu de la wilaya.

Une cérémonie de 
recueillement a été 
organisée, Jeudi passé,  

à Annaba  à la mémoire de 
l'ancien secrétaire général de 
l'Union nationale des travailleurs 
algériens (UGTA), Abdelhak 
Benhamouda, assassiné le 28 
janvier 1997 par des terroristes. 
La cérémonie s'est déroulée 
en présence du coordinateur 
de la UGCAA, Riadh Slimani 
, le Président de la CGEA-
Est Mebarki Ali et plusieurs 
travailleurs et associations de 
la société civile. Une gerbe de 
fleurs a été déposée sur la stèle 
commémorative avant la lecture 
de la Fatiha du Saint Coran. 
Les présents ont mis en avant, 
à cette occasion, le parcours 
de feu Benhamouda, dont le 
combat pour le développement 
et la stabilité de l'Algérie «n'est 

plus à décrire». «C'était un grand 
militant qui s'est consacré durant 
tout son parcours syndical à sa 
patrie jusqu'au dernier instant 
de sa vie», a-t-il souligné. 
Pour sa part, M. Mebarki 
Ali, Président de la CGEA-

EST   a rendu hommage «aux 
martyrs de la nation qui se sont 
sacrifiés, à l'image de Abdelhak 
Benhamouda, pour l'Algérie, 
ajoutant que ce combat ne s'arrête 
pas et se poursuit aujourd'hui 
grâce aux  militants qui veillent à 

la préservation de la paix et de la 
stabilité sociale. Au programme 
de la journée nationale du 
commerçant, célébrée tous les 
28 janvier de chaque année, 
l’UCGAA Annaba a honoré 
plusieurs partenaires comme   
des artisans et des commençants 
et le Président de la CGEA-EST 
pour sa contribution lors de 
la période de la covid-19, des 
anciens Moudjahidine et autres 
présidents d’associations. A 
noter que  la salle de conférence  
de l’hôtel Sabri était ce jour-là 
archicomble. A  l’entrée de la 
salle, on remarquera l’exposition 
de diverses produits et denrées 
de fabrication  nationale qui ont 
attiré l’attention des visiteurs. 
monsieur Ouhiba Abdelrezak, 
Secrétaire Général, chargé 
d’administration  a fait lecture  
d’un message émanant de 
Mr Chahra Hazab  le SG  et 

porte-parole de la UGCAA , 
rendant hommage aux martyrs 
de ces journée de grève contre 
l’occupant en 1957 . Puis, ce 
fut le tour de Riadh Slimani, 
coordinateur de la wilaya , de 
prendre la parole pour mettre en 
exergue l’importance de cette 
grève qui a fait partie de la lutte 
pour ‘indépendance et a parlé 
des progrès de l’Algérie, tout en 
adressant ses félicitations à tous 
les commerçants pour les efforts 
fournis à l’occasion de cette 
journée. Plusieurs commerçants 
et anciens Moudjahidines ont 
été honorés avant que tous les 
invités se retrouvent autour d’une 
collation fraternelle dans une 
ambiance festive. Le Moudjahed  
Abdeslem Chabi a été également 
honoré à son domicile vu  son 
impossibilité de se joindre aux 
invités à l’hôtel Sabri.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

annaBa  / sÛreTé de WilaYa

Clôture du championnat régional des jeux d’échec 

L’inspecteur régional 
de police  et le 
chef de sureté de 

la wilaya d’Annaba , ont  
présidé, mercredi dernier, 
à   Annaba, la cérémonie 
de clôture du championnat 
des jeux  d’échecs, entre 
éléments de la police 

nationale  de la région est 
, au niveau du centre  de 
repos ‘’Ain Achir’’ . Ce 
championnat a regroupé 
un nombre de compétiteurs, 
soit 54 concurrents dont 
09 femmes, issus de 15 
wilayas. Les vainqueurs 
sont Labed Amel de Jjiel , 
Sabhi Rahma de Bordj Bou 

Arreridj ,Belabidi Fatma 
de souk Ahras , Bouchkara 
Amar de Jijel, Zaidi Aissa 
de Batna et Baalia Toufik 
d’Oum El Bouaghi. Par 
ailleurs , les arbitres Nesla 
Adnane, Warz Eddine 
Abdallah , ont été honorés 
avec d’autres éléments de 
la sureté pré-retraitables.

Sihem Ferdjallah / Photos: M.N
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annaBa / Cadre vie

Des vaches sillonnent dans les milieux urbains 
de la Plaine ouest, sans leurs propriétaires

Les scènes de troupeaux 
de bovins qui circulent 
librement de jour comme 

de nuit autour des décharges 
ouvertes à tous les vents 
demeurent parmi les images que 
les habitants de la cité Plaine 
Ouest  n’ont cessé de décrier, face 
au silence étrange des autorités 
de la ville. Les mises en garde 
du wali de et la fameuse note de 
l’ex-P/APC de la ville, interdisant 
la circulation de ces bêtes de 

ferme en milieu urbain, faute 
de quoi elles seront conduites 
vers l’abattoir communal, ne 
sont toujours pas respectées, 
une impression de laisser-aller 
que dénonce la population, au 
vu des saletés laissées chaque 
jour sur la voie publique par 
des bêtes errantes qui ont la 
liberté pour venir fouiner dans 
les décharges à ciel ouvert. Que 
font les élus locaux ? pour réagir 
face à ce phénomène. Les élus 
ont pour obligation de répondre 

aux sollicitations des citoyens et 
d’intervenir? Une simple virée 
à travers  quelques cités de la 
plaine ouest  nous permet de 
constater ce malheureux décor. 
Une situation qui a suscité auprès 
des riverains un sentiment de 
frustration  et de rancœur vis-
à-vis des propriétaires de ces 
bovins qui n’ont aucun respect 
ni pour l’animal et encore 
moins  pour toutes ces familles 
contraintes de subir au quotidien 
ces scènes pitoyables.

annaBa / sinisTre

Une quarantaine de bottes de foins ravagées 
par les flammes à la cité du 1er mai

annaBa / eClairaGe puBliC

L’association du quartier UV4/5 réclame la réhabilitation 
du réseau d’éclairage public défaillant

annaBa / nuisanCes

Embouteillages et routes barrées :
Les automobilistes victimes du stress de la circulation  

Ce sont près de quarante 
bottes de foin qui sont 
parties en fumée lors 

d’un incendie ravageur qui s’est 
déclaré, avant-hier, au niveau 
d’une étable  de bestiaux, au 
niveau de la cité du 1er mai 
dans la commune d’El Bouni. 
Aussitôt alertés, les services 
de la Protection civile de la 
wilaya d’Annaba, se sont 
dépêchés sur les lieux, et  ont 

réussi difficilement  à maitriser 
l’incendie. Fort  heureusement 
l’incendie n’a occasionné que 
des dégâts matériels, sachant que 
l’incendie a généré d’importants 
panaches de fumée qui obstruaient 
la vision des sapeurs pompiers. 
Les efforts des éléments de la 
protection civile conjugués à 
la mobilisation des citoyens 
ont permis de circonscrire les 
flammes et de maitriser l’incendie 
qui a nécessité la mobilisation 

d’un camion-citerne et près de 10 
sapeurs-pompiers pour parvenir 
à maitriser l’incendie et éviter 
les flammes ne se  propagent 
sur d’autre habitations situées 
à proximité.  Une enquête a été 
aussitôt ouverte par les services 
de sécurité compétents pour 
déterminer les circonstances 
exactes de ce sinistre. 
L’origine de l’incendie pourrait 
éventuellement être un court 
circuit.

Les lampes d’éclairage public 
n’éclairent plus et plusieurs 
quartiers au niveau de la ville 

replongent, dès le coucher du soleil, 
dans l’obscurité. Il s’agit notamment 
des habitants des cités UV-4 et UV-5 
qui se voient exposés à de nombreuses 
contraintes et désagréments, dus 
au défaut, sinon au faible éclairage 
public qui perdure depuis plusieurs 
semaines. La cité est souvent plongée 

dans l’obscurité qui attise la peur de 
se faire agresser d’où l’impossibilité 
pour eux de se hasarder en famille 
pour une promenade nocturne où 
à bien rejoindre leurs domiciles 

tard dans la nuit, du fait des risques 
d’agressions encourus et des vols 
particulièrement au niveau de l’entrée 
principale du quartier. L’association 
qui représente le quartier UV4/5 a 
envoyé une correspondance au chef 
de daira d’El Hdjar  afin de solliciter 
la rénovation de l’éclairage public 
dans leur quartier. 
Certains luminaires en panne ne sont 
là que pour le décor, au grand dam 
des riverains. Dans beaucoup de cas, 

celles-ci sont imputées à la mauvaise 
qualité des ampoules. Les moyens 
humains et matériels affectés à la 
maintenance du réseau d’éclairage 
public ne sont pas suffisants; la 
lumière sécurisante, qui inciterait 
les gens à sortir la nuit en toute 
quiétude, est donc absente. Il est à 
signaler que cette situation arrange 
bien les malfrats et les rodeurs de 
nuit qui agissent à leur guise et en 
toute impunité, l’obscurité étant une 

couverture de leurs méfaits, sans 
en être repérés ou identifiés. En 
plus de cela les habitants réclament 
l’affectation d’agents de nettoiement 
dans leur quartier afin d’assurer la 
propreté des espaces publics. Les 
habitants de la cité sollicitent une 
intervention urgente des autorités 
concernées à l’effet  de trouver une 
solution à leurs préoccupations, 
notamment en matière de sécurité 
publique.

La circulation étant devenue 
de plus en plus dense à 
Annaba, il n’est guère aisé de 

circuler en voiture en ville, surtout 
ces derniers jours où de multiples 
protestations et manifestations ont 
été observées sur plusieurs axes 
routiers, notamment au niveau des 
axes importants et très fréquentés de 
la ville. Du coup, c’est l’anarchie, 
la saturation de la circulation et 
d’autres comportements peu civilisé  

ont refait surface prenant en otage 
l’ensemble des usagers. Pour 
rejoindre les hôpitaux ou le siège de 
la wilaya ou la grande poste, il faut 
s’armer d’une grande patience ! Le 
nombre de plus en plus important 
de véhicules qui empruntent chaque 
jour les axes principaux de la ville 
ont rendu la circulation difficile au 
point où on assiste à de nombreux 
bouchons qui se forment plusieurs 
fois par jour au niveau de certains 
boulevards importants. Le nouveau 

plan de circulation est indispensable 
aujourd’hui pour fluidifier la 
circulation durant les heures de 
pointe surtout à l’approche de la 
saison estivales. On déplore par 

ailleurs, des embouteillages au 
niveau du rond point du CHU 
d’Ibn Rochd, ainsi qu’au niveau de 
l’avenue principale, de la grande 
poste, de la place de la mosquée El 
Rahmane, , ainsi que plusieurs autres 
grandes artères telles que l’avenue 
de  l’ALN, El Hattab, le cours de la 
révolution  , sans citer les travaux de 
l’hôtel Seybouse qui compliquent la 
circulation automobile.  De vraies 
scènes d’anarchie que les policiers 
affectés à la circulation gèrent 

difficilement. La situation étant 
devenue insoutenable. Ils ne peuvent 
malheureusement contrôler tous 
les véhicules devant le manque de 
respect flagrant du code de la route 
dont font preuve de trop nombreux 
automobilistes. Des bouchons se 
forment dès le matin avec l’arrivée 
de toute cette masse de  véhicules 
venus des banlieues et wilayas 
avoisinantes, l’embouteillage peut 
s’étendre sur des centaines de mètres 
certains jours de la semaine.

Imen.Boulmaiz

Sihem.Ferdjallah 

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz



droGues en alGérie : 

un jeune homme poignardé à mort à Médea

Début des essais sur la ligne ferroviaire 
Tissemsilt-Boughezoul

un terroriste se rend aux autorités militaires à
 Bordj Badji Mokhtar

une jeune 
femme 

retrouvée morte 
dans une étable 

à Tébessa Un crime atroce a 
secoué la population 
de la wilaya de Médéa 

pendant la soirée d’hier. Un 
jeune homme âgé à peine de 
20 ans a été poignardé par 
un autre. Ce dernier, qui était 
sous l’effet de substances 
hallucinogènes, n’avait pas 
hésité à ôter la vie de sa 
victime à l’aide d’un couteau, 
selon algerie360.
D’après le quotidien 
arabophone Al Khabar, ce 
crime macabre a eu lieu 
pendant la soirée d’hier 
mercredi, le 27 décembre 
2021, après une bagarre qui 
a éclaté entre les deux jeunes 
hommes au niveau d’une cité 

près du siège du Croissant 
Rouge Algérien de Médéa.
L’un des deux jeunes, âgés 
tous les deux d’à peine une 
vingtaine d’année, qui était 
apparemment sous l’effet 
d’un psychotrope, n’avait pas 
hésité à asséner un coup de 
couteau à l’autre, ce qui avait 
couté la vie à ce dernier.
La victime avait seulement 
20 ans, et elle habitait 
dans le quartier appelée 
Kabinda, près du lieu de son 
d’assassinat.
Grièvement blessé au niveau 
du foie, le jeune homme avait 
rendu l’âme au niveau de 
l’hôpital Mohamed Boudiaf, 
ou il avait été transporté par 

les éléments de la protection 
civile après la bagarre.
Une enquête a été ouverte 
par les services de la sureté 
nationale afin de mettre la 

lumière sur les circonstances 
et les causes de cette 
affaire qui avait suscité de 
l’indignation au sein de la 
population locale.

Le ministre des Travaux 
publics et ministre des 
Transports par intérim, 

Farouk Chiali, a procédé jeudi 
à Tissemsilt au lancement des 
essais sur la ligne ferroviaire 
reliant la wilaya de Tissemsilt 
à Boughezoul (wilaya de 
Médéa), selon aps.
Dans un point de presse en 
marge de sa visite d’inspection 
dans la wilaya, le ministre 
a indiqué avoir procédé au 
lancement des essais sur le 
projet du trafic ferroviaire de la 
ligne Tissemsilt-Boughezoul 
qui s’étend sur 139 kilomètres, 
soulignant que les essais ont 
été lancés précocement, soit 
avant la date fixée à début 
février prochain.
M.Chiali a mis en valeur la 

matérialisation d’un tel projet, 
réalisé par des sociétés, bureaux 
d’études et laboratoires 
algériens, soulignant que 
son département ministériel 
accorde une importance 
au projet de réalisation du 

dédoublement de la voie 
autoroutière Khemis Méliana 
(Aïn Defla)-Tissemsilt liant les 
deux wilayas, qui sera entamé, 
dans une première phase, sur 
l’axe de la voie d’évitement 
Khemisti-Layaoune.

Concernant le projet de 
réalisation de l’autoroute des 
Hauts plateaux, le ministre 
a indiqué que “les études 
inhérentes à ce projet ne seront 
entamées que si les moyens 
financiers sont disponibles”.
D’autre part, Farouk Chiali 
a annoncé le déblocage 
d’un montant de l’ordre de 
400 millions DA en vue 
de permettre d’assurer la 
maintenance des routes 
nationales, des chemins de 
wilaya et communaux de la 
wilaya de Tissemsilt, auxquels 
il faut ajouter un montant de 1 
milliard DA, programmé entre 
les ministères de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 
et des Travaux publics.

Un terroriste armé s’est rendu 
aux autorités militaires à 
Bordj Badji Mokhtar et trois 

éléments de soutien aux groupes 
terroristes ont été arrêtés par des 
détachements de l’Armée nationale 
populaire (ANP) à Tiaret et Khenchela 
durant la période allant du 20 au 26 
janvier en cours, selon un bilan du 
ministère de la Défense nationale 
rendu public mercredi dernier, selon 
Algerie patriotique.
«Dans la dynamique des efforts visant 
à asseoir la sécurité et la sérénité sur 
l’ensemble du territoire national, des 
unités et des détachements de l’ANP 
ont mené, durant la période du 20 au 
26 janvier 2021, plusieurs opérations 
dont les résultats réitèrent le haut 

professionnalisme et l’engagement 
indéfectible de nos forces armées à 
préserver et prémunir notre pays contre 
toute forme de menaces sécuritaires 
et fléaux connexes», indique la même 
source.
Le MDN précise que «dans le cadre 
de la lutte antiterroriste et grâce aux 
efforts des forces de l’ANP et des 
services de sécurité, un terroriste s’est 
rendu aux autorités militaires à Bordj 
Badji Mokhtar en 6e Région militaire», 
ajoutant qu’il s’agit du dénommé Larbi 
Ladmi Mahdi, alias Abba, qui avait 
rallié les groupes terroristes en 2012 au 
niveau du Sahel, rapporte l’APS.
Ledit criminel avait en sa possession un 
pistolet mitrailleur de type Kalachnikov 
et une quantité de munitions, tandis que 

des détachements de l’Armée nationale 
populaire ont arrêté trois éléments de 
soutien aux groupes terroristes à Tiaret 
et Khenchela.
Sur un autre plan et «dans le cadre 
de la lutte contre la criminalité 
organisée et en continuité des efforts 
intenses visant à venir à bout du fléau 
du narcotrafic dans notre pays, des 
détachements combinés de l’ANP 
ont arrêté, en coordination avec les 
différents services de sécurité dans 
diverses opérations exécutées à travers 
les différentes Régions militaires, 27 
narcotrafiquants et saisi de grandes 
quantités de kif traité s’élevant à 4 
quintaux et 76 kilogrammes, que 
les bandes criminelles ont tenté 
d’introduire via les frontières avec le 

Maroc».
A ce titre, les services de la Gendarmerie 
nationale et les Garde-frontières «ont 
intercepté, au niveau du territoire de la 
2e Région militaire, 7 narcotrafiquants 
et saisi 359 kg de kif traité, tandis que 

20 narcotrafiquants ont été appréhendés 
et d’autres quantités de la même 
substance s’élevant à 117 kg ainsi que 
30 594 comprimés psychotropes ont 
été saisis dans d’autres opérations», a 
ajouté la même source.

Le corps sans vie d’une 
jeune femme, âgée de 
20 ans, a été découvert 

suspendu à l’intérieur d’une 
étable dans la wilaya de Tébessa. 
Le Procureur de la République 
a ordonné l’ouverture d’une 
enquête afin de déterminer les 
circonstances exactes de son 
décès, selon algerie360.  
Selon les informations 
rapportées par le journal 
arabophone El Khabar, le corps 
sans vie d’une jeune femme, 
âgée d’à peine une vingtaine 
d’années, a été découvert 
suspendu avec un voile enroulé 
autour de son cou à l’intérieur 
d’une étable dans la wilaya de 
Tébessa.
Une fois arrivés sur place, 
les éléments de la Protection 
Civile ont constaté le décès 
de la victime et ont transféré 
sa dépouille vers la morgue 
de l’hôpital afin d’effectuer 
une autopsie et déterminer les 
causes du décès.
À l’issue de cette effroyable 
découverte, le Procureur de 
la République du Tribunal de 
Tébessa a instruit l’ouverture 
d’une enquête afin d’élucider les 
circonstances exactes de cette 
affaire, et ce malgrè la thèse du 
suicide qui a été avancée.
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Les Etats-Unis réclament le retrait immédiat des forces russes 
et turques de Libye

« En plein Covid, l’exécutif paie pour du matériel répressif, 
mais pas pour du médical » : en Tunisie, le nouveau 

gouvernement contesté par la rue

Roumanie
Un incendie dans un hôpital de Bucarest cause la mort 

de quatre malades du Covid-19

Le remaniement 
ministériel de Hichem 
Mechichi a obtenu la 

confiance du Parlement malgré 
les protestations, réprimées, 
dans plusieurs villes du pays, 
selon le monde fr.
En Tunisie, la colère sociale 
prend de l’ampleur. Mardi 26 
janvier, dans la capitale, des 
centaines de jeunes manifestants, 
venus notamment du quartier 
populaire d’Ettadhamen, ont 
tenté de rejoindre le siège de 
l’Assemblée des représentants 
du peuple (ARP), le Parlement 
monocaméral tunisien, où les 

députés s’apprêtaient à voter 
la confiance au gouvernement 
remanié de Hichem Mechichi.
Policiers déployés en nombre, 
canons à eau, véhicules 
blindés… Un important 
dispositif de sécurité avait 
été mis en place autour du 
bâtiment pour tenir à distance 
les contestataires, également 
issus des rangs militants et 
associatifs. « Quand ces jeunes 
portant les stigmates de la 
pauvreté, de l’extrémisme ou 
de la délinquance décident de 
marcher pacifiquement vers 
le Parlement, l’Etat les rejette 

et leur en interdit l’accès. Il 
les renvoie à la marge », s’est 
indignée Samar Tlili, une 
militante présente sur place.
Cantonnés dans les rues 
adjacentes, les protestataires ont 
scandé des slogans antipolice, 
réclamant « la liberté pour 
les manifestants arrêtés ». 
Ce déploiement sécuritaire 
a également fait grincer des 
dents sur les bancs de l’ARP. « 
Nous sommes encerclés. Avec 
ce dispositif, soit on vote pour 
vous, soit on ne rentre pas chez 
nous ? », a lancé Zied Ghanney, 
député du Courant démocrate 

(social-démocrate), au chef du 
gouvernement.
Cortège funèbre
Depuis le début des heurts qui 
ont éclaté à travers le pays à 
la mi-janvier, au moins 1 600 
personnes ont été arrêtées par les 
forces de l’ordre, dont plusieurs 
centaines de mineurs, selon des 
associations de la société civile. 
La plupart ont été poursuivies 
pour « constitution d’une 
bande de malfaiteurs », un délit 
relevant du pénal et passible 
de lourdes peines. Les troubles 
ont été précipités par la mise 
en place d’un confinement de 

quatre jours alors que la Tunisie 
s’apprêtait, le 14 janvier, à 
célébrer le dixième anniversaire 
de sa révolution. Cette mesure, 
dépourvue d’utilité sanitaire 
selon de nombreux médecins, 
a provoqué une vague de 
mécontentement dans les 
franges les plus marginalisées 
de la population.
Les troubles ont été précipités 
par la mise en place d’un 
confinement de quatre jours 
alors que la Tunisie s’apprêtait, 
le 14 janvier, à célébrer le 
dixième anniversaire de sa 
révolution

En novembre, un feu avait aussi 
provoqué la mort de dix malades 
du Covid-19 dans un hôpital du 

nord-est du pays, selon le monde fr.
Un incendie dans le principal hôpital 
de Bucarest, qui soigne des malades du 
Covid-19, a fait quatre morts, vendredi 
29 janvier, a annoncé l’inspectorat 
roumain pour les situations d’urgence 
(ISU).
« Trois patients ont été retrouvés morts, 
et un quatrième est décédé par la suite 
», a déclaré le secrétaire d’Etat au 
ministère de l’intérieur, Raed Arafat, 
précisant qu’il s’agissait de malades du 
Covid-19. Aucun autre patient n’a subi 
de brûlures, a-t-il ajouté, soulignant 

qu’il ne s’agissait pas d’un service de 
soins intensifs.
Cent vingt patients évacués

« Environ 120 patients qui se trouvaient 
dans le même pavillon ont été évacués 
», a indiqué à l’Agence France-Presse 

(AFP) un porte-parole de l’ISU, Bogdan 
Toma. La plupart d’entre eux ont été 
transférés vers d’autres hôpitaux de la 
capitale, déjà submergés par le nombre 
de malades du Covid-19.
Les causes de l’incendie n’étaient pas 
encore connues, a précisé M. Toma.
Le 14 novembre, quinze malades du 
nouveau coronavirus étaient morts dans 
un violent incendie qui s’était déclaré 
au service de soins intensifs de l’hôpital 
départemental de Piatra Neamt, dans le 
nord-est du pays. Après cet accident, les 
autorités avaient annoncé des contrôles 
dans les unités de soins intensifs à 
travers le pays, aux infrastructures 
hospitalières vétustes.

La nouvelle administration 
démocrate de Joe Biden 
tranche radicalement 

avec la politique précédente du 
républicain Donald Trump.
Les Etats-Unis ont demandé  
28 janvier « à la Turquie et 
à la Russie de commencer 
immédiatement le retrait de 
leurs forces » de Libye, incluant 
militaires et mercenaires, 
dans une déclaration ferme 
de la nouvelle administration 
démocrate de Joe Biden qui 
tranche avec la politique 
précédente du républicain 
Donald Trump, selon le monde 
fr.
« Conformément à l’accord 
de cessez-le-feu d’octobre, 
nous demandons à la Turquie 
et à la Russie d’entamer 
immédiatement le retrait de 
leurs forces du pays et le retrait 
des mercenaires étrangers et des 

substituts militaires, qu’ils ont 
recrutés, financés, déployés et 
soutenus en Libye », a déclaré 
l’ambassadeur américain par 
intérim à l’ONU, Richard Mills.
« Nous demandons à toutes les 
parties extérieures, incluant la 
Russie, la Turquie et les Emirats 
arabes unis, de respecter la 
souveraineté libyenne et de 
cesser immédiatement toutes 
les interventions militaires 

en Libye », a insisté le 
diplomate américain lors d’une 
visioconférence du Conseil de 
sécurité consacrée à ce pays.
Cette prise de position claire 
tranche avec le flou qui a 
entouré ces dernières années la 
politique américaine à l’égard 
de la Libye, liée aussi, selon des 
diplomates, à un désengagement 
de Washington dans la région. 
Donald Trump avait ainsi semblé 

à un moment soutenir l’homme 
fort de l’est libyen, le maréchal 
Khalifa Haftar, aux dépens 
du Gouvernement d’union 
nationale (GNA), reconnu par 
l’ONU et basé à Tripoli.
Mercenaires russes, syriens, 
tchadiens, soudanais
En décembre 2020, les 
Nations unies avaient estimé 
à quelque 20 000 le nombre 
de mercenaires et militaires 
étrangers déployés auprès des 
deux camps rivaux et recensé 10 
bases militaires totalement ou 
partiellement occupées par des 
forces étrangères dans le pays.
En vertu d’un accord de 
cessez-le-feu conclu entre 
les belligérants le 23 octobre 
2020, les troupes étrangères 
et mercenaires devaient avoir 
quitté la Libye dans les trois 
mois. L’échéance, le 23 janvier, 
est cependant passée sans signe 

de retrait des mercenaires de 
Libye.
Le maréchal Haftar est soutenu 
par les Emirats arabes unis, 
l’Egypte et la Russie, notamment 
via des mercenaires issus du 
groupe privé Wagner réputé 
proche de Vladimir Poutine, 
alors que le GNA est appuyé 
militairement par la Turquie et 
des rebelles syriens transférés 
en Libye, selon l’ONU.
Selon un diplomate s’exprimant 
sous couvert d’anonymat, il y 
aurait en Libye plusieurs milliers 
de mercenaires syriens, environ 
un millier de mercenaires 
tchadiens et plusieurs milliers 
de mercenaires soudanais. Le 
déploiement militaire turc en 
Libye s’est réalisé en vertu d’un 
accord militaire signé avec le 
GNA, prolongé par le Parlement 
turc le 22 décembre pour dix-
huit mois.
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Le régime marocain consacre la normalisation avec l’arrivée 
de l’ambassadeur de l’entité sioniste

Joe Biden promet une réponse mondiale à la crise du climat

armée sahraouie: 

de nouvelles attaques contre les forces 
d’occupation marocaine

Le régime marocain 
vient de consacrer sa 
normalisation avec 

l’entité sioniste après l’arrivée 
mardi dernier à Rabat de 
l’ambassadeur, David Guvrin, 
officialisant ainsi les relations 
entre les deux partie et ce en 
contradiction avec la volonté 
du peuple marocain qui a 
rejeté l’établissement de tout 
lien avec l’occupant israélien, 
selon aps.
L’arrivée de David Guvrin à 
Rabat se veut une consécration 
et une officialisation de la 
relation de normalisation 
entre l’entité sioniste et le 
régime marocain, qui sera 
suivie par d’autres démarches 
similaires, en sus de l’échange 
d’ambassadeurs, notamment 
par l’intensification des vols 
directs entre les deux parties 
et des relations commerciales.
Cette décision qui intervient 

20 ans après la fermeture 
de l’ambassade de l’entité 
sioniste au Maroc a été 
qualifiée, dans un communiqué 
du ministère des Affaires 
étrangères de l’entité sioniste 
posté sur Twitter, de “moment 
historique”. L’établissement 
de relations diplomatiques 
complètes avec le Maroc et 
le retour des diplomates de 
l’entité sioniste à ce pays 
constituent pour cette dernière 
un “jour de fête”, selon le 
même communiqué.
Le mouvement marocain 
“Al Adl Wal Ihsane” a 
condamné, mercredi dans un 
communiqué, l’arrivée de 
l’ambassadeur sioniste David 
Guvrin à Rabat pour occuper 
le poste de chef de la mission 
de l’entité sioniste au Maroc.
Le communiqué de l’Instance 
marocaine de soutien aux 
causes de la Oumma, relevant 

du mouvement “Al Adl Wal 
Ihsane” a déclaré sur sa page 
Facebook que l’histoire de 
l’ancien ambassadeur de 
l’entité occupante de la terre 
de la Palestine, David Guverin, 
“n’équivaut pas au poste 
annoncé de chargé d’affaires, 
car il vient au Maroc, après 
avoir été ambassadeur de 
l’entité sioniste en Egypte de 
2016 à 2020”.
Dénonçant cet évènement 
célébré par les sionistes, 
l’instance a affirmé qu’il 
s’agissait d’un jour de chagrin 
et de colère pour le peuple 
marocain auquel ce choix a 
été imposé comme les autres 
choix populaires, mettant à 
rude épreuve sa dignité, sa 
force et son avenir.
De son côté, l’observatoire 
marocain contre la 
normalisation a dénoncé la 
venue de “l’ambassadeur” 

de l’entité sioniste à Rabat, 
suite à la décision honteuse 
“de normalisation tripartite 
entre le Maroc, l’entité 
sioniste et les Etats Unis” 
qui “a ouvert les portes du 
pays aux sionistes criminels 
de guerre, en application 
d’agendas malveillants visant 
à déconcerter les rouages de 
l’Etat”.
En ce jour d’infamie pour 
le Maroc, l’ambassadeur de 
l’entité terroriste sioniste est 
arrivé à Rabat, en application 
de l’accord honteux de la 
normalisation tripartite entre 
le Maroc, les USA et les 
sionistes, qui est, en effet, 
une véritable Nakba nationale 
multidimensionnelle et un 
acte répugnant de chantage 
et de marchandage, source 
d’une immense colère et 
indignation», a indiqué 
l’Observatoire dans un 

communiqué relayé par les 
médias locaux.
La normalisation officielle 
des relations entre le régime 
marocain et l’entité sioniste 
annoncée par l’ancien 
président américain, Donald 
Trump, dans le cadre d’un 
deal politique, n’est que la 
partie visible de l’iceberg dans 
le processus de ces relations 
qui existent en effet, depuis 
quelques temps, entre les 
deux parties mais de manière 
officieuse.
Et d’enchainer que le Mekhzen 
entretenait depuis toujours 
des relations officieuses avec 
l’entité sioniste, à travers des 
bureaux de représentation et 
des relations commerciales et 
sécuritaires, outre l’affluence 
des juifs au Maroc. Donc, il 
s’agit tout simplement d’une 
officialisation de ces relations.

Le président américain 
a convié les dirigeants 
de la planète à un 

sommet, le 22 avril.
Après avoir annoncé le 
retour des Etats-Unis dans 
l’accord de Paris sur le 
climat au premier jour de son 
mandat, Joe Biden poursuit 
son offensive contre le 
dérèglement climatique. Le 
président démocrate a convié 
les dirigeants de la planète à 
un sommet sur le climat le 
22 avril et signé, mercredi 
27 janvier, trois décrets 
présidentiels attestant de 
sa détermination, selon le 

monde fr.
« Nous ne pouvons pas 
attendre, il est temps d’agir 

», a assuré le président 
américain, qui estime que les 
Etats-Unis doivent « prendre 

la tête de la réponse globale 
». Pas facile, alors que les 
Etats-Unis ont détricoté 
leurs réglementations 
intérieures et se sont retirés 
unilatéralement de la 
communauté mondiale sur 
le sujet. Joe Biden le sait et 
doit donner des gages, avec 
son envoyé spécial pour le 
climat John Kerry, sur la 
scène internationale.

Sur la scène intérieure, le 
président commence par 
donner l’exemple au niveau 
fédéral : il a annoncé la 
suspension de l’octroi de 

nouveaux permis de forage 
offshore, y compris en 
Alaska. Il entend protéger 
le tiers de la surface des 
terres fédérales, fonder 
une force civile pour le 
climat, qui travaillerait 
à la reforestation, à la 
dépollution, à la captation 
du dioxyde de carbone 
dans l’agriculture et à la 
protection de la biodiversité. 
Second axe, la mutation 
technologique. Le président 
veut atteindre zéro émission 
carbone en 2050, tandis que 
la production d’électricité 
doit être neutre d’ici à 2035

L’Armée populaire de 
libération sahraouie 
(APLS) a poursuivi 

ses attaques contre les 
positions et les retranchements 
des forces d’occupation 
marocaine, derrière le mur de 
la “honte”, pour le 77e jour 
consécutif, a indiqué jeudi 
un communiqué du ministère 
sahraoui de la Défense, selon 
aps.
Selon le communiqué n 77 
rapporté par l’agence de 

presse sahraouie (SPS), “les 
forces de l’armée sahraouie 
ont lancé jeudi des attaques 
ciblant les forces d’occupation 
marocaines dans la région 
d’Abirette Tnuched dans le 
secteur de Mahbés”.
Mercredi, le communiqué 
militaire indique que “des 
unités de l’armée sahraouie ont 
effectué des bombardements 
visant les positions de l’armée 
royale marocaine retranchées 
dans plusieurs zones, 

notamment à deux reprises 
dans la région d’Oum Khemla 
dans le secteur d’Oum Adrika et 
quatre fois la région Icherkane 
dans zone d’Elketla”.
Le communiqué a souligné 
que “les attaques de l’Armée 
sahraouie se poursuivent, 
ciblant les positions et les 
retranchements des forces 
d’occupation marocaine qui 
ont infligé de lourdes pertes 
humaines et matérielles le long 
du mur marocain de la honte”.
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Trois semaines 
d’absence pour Atal

mercato : 
Lorient intéressé par Djamel 

Benlamri ?

FaF : 
Walid Sadi dans les 
« starting blocks »

Saïd Benrahma signe 
définitivement à West Ham

Blessé lors du dernier 
match de son équipe face 
à Lens après avoir marqué 

un très joli but, le latéral droit 
algérien Youcef Atal manquera 
trois semaines de compétition.
Nice Matin a annoncé 
aujourd’hui que le latéral droit 
du Gym Youcef Atal souffre 
d’une déchirure au niveau de la 

cuisse. Les tests ont indiqué une 
durée d’indisponibilité de trois 
semaines et l’ancien du PAC 
ratera donc manquer le derby 
face à Monaco.
Atal, qui a fait dernièrement 
son retour sur le terrain, peine 
à retrouver sa forme physique, 
accumulant ainsi sa troisième 
blessure de la saison.

Souffrant défensivement 
depuis le début de saison, 
Lorient cherche des renfort. 

Les dirigeants bretons auraient 
ainsi fait part de leur intérêt pour 
Djamel Benlamri.
D’après nos confrères de Foot 
Mercato, les dirigeants du FC 
Lorient auraient contacté le 

clan de Djamel Benlamri pour 
s’attacher ses services dès cet 
hiver. L’international algérien, 
qui est aussi suivi par Al Ahli 
en Arabie Saoudite, est en 
recherche de temps de jeu et 
devra avant tout convaincre 
les dirigeants de l’Olympique 
Lyonnais de le laisser partir, eux 

qui sont récalcitrants à l’idée 
de se séparer d’un élément en 
milieu de saison.
Toujours d’après Foot Mercato, 
Djamel Benlamri était sur les 
tablettes de l’OGC Nice avant 
que les Aiglons ne lui préfèrent 
Todibo. Le feuilleton Benlamri 
reste donc entier.

A un mois de la fin du mandat 
de l’actuel président de la FAF 
Zetchi, des candidatures sont 

entrain de pointer pour occuper le poste 
de président de la fédération algérienne de 
football .
Walid Sadi (41 ans) qui a occupé le 
poste de manager général de la sélection 
nationale A, serait en pole position et 
devrait déposer sa candidature sous peu. 
Dirigeant du groupe Sadi (BTP, céramique 
etc..) ayant exercé aussi la direction de 
l’ES Sétif, il connait très bien la fédération 
puisqu’il était l’un des membres du bureau 

fédéral sous l’ère de l’ancien président de 
la FAF Mohamed Raouraoua dont il était 
un temps le bras droit.
Un autre ancien membre du précédant BF 
(il a été vice-président de la FAF), Djahid 
Zefzef est lui aussi régulièrement sollicité 
mais ce dernier ne semble pas vouloir y 
aller sauf sollicitions officielle en haut 
lieu.
Le président de la LFP Abdelkrim 
Medouar souhaite lui aussi se présenter 
pour le poste. Reste aussi l’actuel 
président Kheireddine Zetchi qui devrait 
bientôt annoncer sa candidature ou non.

Prêté avec option d’achat par 
Brentford cette saison, l’ailier 
algérien Saïd Benrahma a 

définitivement signé avec les Hammers. 
West Ham a, en effet, levé l’option 
d’achat qui tourne aux alentours de 22 
millions d’euros, et des bonus, comme 
c’était pressenti depuis quelques jours.

Excellent la saison dernière en 
Championship (17 buts, 9 passes 
décisives), l’attaquant de 25 ans est 
plus en difficulté devant le but dans cet 
exercice en Premier League. Titulaire 
à seulement 6 reprises, Benrahma n’a 
toujours pas ouvert son compteur, malgré 
2 passes décisives délivrées.
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Le PSG serait bien en pole position pour Lionel Messi

ol :
Comment se passent les premiers pas d’Islam Slimani

Cet hiver, l’Olympique 
Lyonnais a décidé de 
miser sur Islam Slimani 

pour compenser le départ de 
Moussa Dembélé. Comment 
l’Algérien s’adapte-t-il à son 
nouveau club ? Voici quelques 
éléments de réponse.
Un rendez-vous manqué. L’été 
dernier, Juninho, le directeur 
sportif de l’Olympique Lyonnais, 
souhaitait recruter Islam Slimani. 
Performant sous le maillot de 
l’AS Monaco, club auquel il était 
prêté, l’international algérien 
n’entrait pas dans les plans de 
Leicester. L’intérêt des Gones, 
comme d’autres écuries, était 
donc une aubaine pour les Foxes, 
prêts à lui ouvrir la porte à un an 
de la fin de son contrat. Malgré 
une belle cote sur le marché des 
transferts, le natif d’Alger était 
resté à quai. Mais Juninho ne 
l’a jamais oublié. C’est donc à 
lui qu’il a pensé cet hiver pour 
remplacer Moussa Dembélé, 
qui souhaitait changer d’air et 
rejoindre l’Atlético de Madrid. 
Après quelques semaines de 
négociations et d’attente, le 
Fennec est enfin devenu un joueur 
de l’OL le 13 janvier dernier.
Et comme il le souhaitait, il a 
paraphé un contrat d’un an et 
demi, soit jusqu’en juin 2022. 
Une arrivée qui a fait le bonheur 
de Juninho. « On a beaucoup 
parlé avec Islam depuis le 
début de saison. J’ai beaucoup 
d’admiration pour lui, pour son 
engagement, pour son talent. Il 

a un état d’esprit formidable. Il a 
aussi beaucoup d’expérience et 
notre groupe est jeune. C’est un 
buteur. Il met beaucoup de buts. 
Il va aussi peser sur les coups de 
pied arrêtés… Son envie de venir 
m’a fait plaisir. J’ai tout essayé 
pour l’avoir en début de saison. 
Aujourd’hui, il est là et je suis 
très content. Il manque un peu de 
rythme mais il a un bon physique. 
Il n’aura pas besoin de beaucoup 
de temps pour être en forme. Je 
suis convaincu qu’il va réussir 
chez nous. Il connaît la Ligue 1, 
c’est un plus. C’est difficile de 
jouer en France, il y a beaucoup 
de combat pour les attaquants. 
Il parle portugais aussi donc les 
Brésiliens vont bien aimer aussi 
(sourire)».

Slimani prend ses marques
Des mots qui avaient fait plaisir 
au joueur, présent à ses côtés 
ce jour-là pour se présenter à la 

presse. L’occasion pour lui d’en 
dire plus sur son choix et ses 
ambitions. «Je suis très content. 
C’est quelque chose que je 
voulais, même en début de saison. 
Je voulais vraiment représenter 
ce grand club. Je remercie l’OL 
de m’offrir cette opportunité. 
L’OL est un grand club, tous les 
joueurs veulent venir jouer ici. 
Je suis combatif sur le terrain et 
cela me permettra de compenser 
le manque de rythme. J’ai montré 
que je pouvais jouer soit dans 
l’axe, soit sur les côtés. Il n’y 
a pas de problème quand on a 
envie de se battre pour l’équipe. 
Je peux apporter de l’expérience, 
de la combativité. J’espère faire 
encore mieux qu’avec Monaco. 
Je veux aider l’équipe à atteindre 
ses objectifs. C’est du long terme. 
Le club a compris ma volonté. Je 
passe un nouveau cap dans ma 
carrière. C’était un objectif pour 

moi de jouer dans un grand club 
comme celui-ci».
Après la parole, place aux actes 
pour le footballeur né en 88. 
Recruté pour jouer être une 
doublure en attaque alors que 
le trio Memphis-Kadewere-
Toko Ekambi fonctionne bien, 
Slimani a tout de suite expliqué 
qu’il ne contenterait pas de ce 
rôle. Mais avant de pouvoir 
combattre à armes égales avec 
ses coéquipiers mais aussi 
concurrents, l’Algérien doit 
retrouver le rythme. Ce qu’il a 
reconnu lors de sa présentation. 
J«e n’ai pas beaucoup joué ces 
derniers mois mais j’ai beaucoup 
travaillé pour garder le rythme». 
Durant la première partie de 
saison, Brendan Rodgers ne 
l’avait utilisé qu’à une seule 
reprise à Leicester City. C’était 
le 18 octobre dernier face à 
Aston Villa (20 minutes jouées). 
Trois mois après, le champion 
d’Afrique 2019 a rejoué pour la 
première fois. C’était également 
sa première sous le maillot 
lyonnais le 17 janvier dernier.
Rudi Garcia attend beaucoup 

de lui
Entré une quinzaine de minutes 
face à Metz, il n’avait pas pu 
aider les siens à l’emporter 
(défaite 1-0). Une semaine plus 
tard, l’ancien de Monaco a vécu 
une autre première. Cette fois-ci, 
il a découvert le fameux derby 
face à l’ASSE, un club qui le 
voulait aussi d’ailleurs. Il est 
ainsi entré 6 minutes en jeu lors 

de la victoire 5 à 0. Utilisé à deux 
reprises pour le moment, Islam 
Slimani n’a pas eu beaucoup 
de temps pour s’exprimer. 
Pour en avoir plus, il devra vite 
retrouver sa meilleure forme. 
Car Rudi Garcia compte sur lui 
comme il l’a précisé mercredi en 
conférence de presse. « On avait 
besoin de le remettre à niveau 
physiquement. Il n’avait pas joué 
cette saison. Il a fait du travail 
en plus. C’est un joueur très 
intelligent, capable de faire jouer 
les autres. Il a une belle vision 
du jeu. Il est très motivé. C’est 
très bien qu’il soit avec nous. On 
compte sur son apport. On n’est 
pas si riche que ça devant. Il va 
pouvoir s’exprimer. »
Mais son entraîneur lui a aussi 
envoyé un message : «il doit 
être aussi en capacité de prendre 
ses responsabilités. Il faudra 
qu’il frappe aussi quand il en a 
l’opportunité, c’est aussi pour ça 
qu’on l’a recruté». Marquer son 
premier but à Lyon, un rêve pour 
le Fennec de 32 ans. Un élément 
qui s’intègre d’ailleurs bien au 
sein du groupe lyonnais, où il 
a retrouvé son compatriote et 
coéquipier en sélection, Djamel 
Benlamri. Mais Slimani a vite su 
trouver sa place, lui qui apporte 
sa bonne humeur au vestiaire 
où on l’a vu proche des jeunes, 
comme Cherki, comme des 
cadres, à l’image de Houssem 
Aouar. Il lui reste maintenant à 
se faire une place sur le terrain. À 
lui de jouer !

Alors que Manchester City 
paraissait le candidat 
le mieux placé pour 

accueillir Lionel Messi l’été 
dernier, le Paris Saint-Germain 
est de plus en plus annoncé 
comme la destination probable 
de l’attaquant argentin du FC 
Barcelone.
Mauricio Pochettino connaît 
bien la presse espagnole, lui qui 
l’a côtoyé durant son passage en 
tant que joueur et entraîneur du 
côté de l’Espanyol Barcelone. Il 
a aussi pu la lire après son départ 
forcé de Tottenham, puisque son 
nom était régulièrement cité au 
FC Barcelone et, surtout, au Real 
Madrid. Alors, pour ne pas créer 
de vagues avec une phrase mal 
interprétée, il prend des pincettes 
pour évoquer le cas Lionel Messi 
dans un entretien accordé à As. 
« Je comprends parfaitement la 
question, mais cela cherche une 
controverse. C’est une question 
dangereuse si vous sortez les mots 
de leur contexte... Vous vendrez 
alors des titres comme Pochettino 

manque de respect, Pochettino 
parle de lui, parle d’un autre... »
Surtout, l’entraîneur du PSG 
n’a pas besoin de parler de 
Lionel Messi publiquement pour 
accentuer la pression médiatique 
sur ce sujet. D’autant que le 
journal allemand Bild s’y met, 
avec un papier consacré à la 
possibilité de voir La Pulga rallier 
le club de la capitale. Il est signé 
par l’expert mercato du journal 
allemand, le fameux Christian 
Falk, qui valide ou non les 
rumeurs qu’il voit apparaître sur 
Twitter, et il y est écrit que « le 
PSG met la pression en coulisse 
pour aboutir à un accord ».

Le PSG devant 
Manchester City

Le PSG, s’il dément officiellement 
et logiquement toute approche 
auprès du joueur et donc de son 
père Jorge, travaillerait donc 
bel et bien activement sur le 
dossier. Rappelons que la presse 
espagnole, et les candidats à la 
présidence dont Joan Laporta, 
s’étaient émus des déclarations 

de Leonardo, directeur sportif 
parisien, le 18 janvier dernier. 
«Les grands joueurs comme 
Messi seront toujours mis sur la 
liste du PSG. Mais ce n’est bien 
sûr pas le moment d’en parler, ni 
d’y rêver. (...) Mais on est assis à 
la grande table de ceux qui suivent 
le dossier de près. En fait, non, on 
n’est pas encore assis, mais notre 
chaise est juste réservée au cas 
où... Quatre mois dans le football, 
c’est une éternité, surtout dans 
cette période. »
Depuis, pas un jour sans que 
la rumeur soit alimentée par 
d’anciens joueurs (comme 
Rivaldo), consultants actuels 
(https://www.footmercato.net/
a5132655451553143334-psg-
omar-da-fonseca-optimiste-
concernant-une-arrivee-de-
messi) ou par des articles comme 
celui de Bild. Le journal allemand 
assure en tout cas que le PSG est en 
pole position, devant Manchester 
City, pour potentiellement 
récupérer le sextuple Ballon d’Or 
l’été prochain. True.
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Nouvelle Tesla Model S : 

volant futuriste, intérieur redessiné 
et jusqu’à 840 km d’autonomie

Emotet, le plus féroce des malwares vient d’être éliminé

Sortie en 2012, la Tesla 
Model S a droit à une 
cure de jouvence qui 

s’applique principalement à 
son habitacle qui gagne en 
sobriété, fait encore plus de 
place aux écrans et introduit 
un volant spectaculaire 
dépourvu de leviers de 
commande.
Elle attendait son coup de 

jeune depuis un moment, le 
voici enfin. La Tesla Model 
S millésime 2021 a été 
officiellement introduite hier 
par le constructeur américain. 
Si, vue de l’extérieur, elle 
semble avoir évolué par toutes 
petites touches, l’intérieur a 
été profondément repensé. 
Au passage, Tesla introduit 
la version Plaid qui remplace 
l’édition Haute Performance 
et promet des accélérations 
fulgurantes ainsi qu’une 
autonomie de 840 km. Une 
mise à jour qui doit permettre 
à la Model S d’affronter plus 
efficacement une concurrence 
de plus en plus menaçante.
L’esthétique générale de la 

Model S évolue assez peu au 
niveau de sa carrosserie. Le 
changement le plus notable 
est sur le parechoc avant 
dont les prises d’air latérales 
se font plus discrètes et les 
galbes gagnent en relief pour 

accentuer le coté sportif. 
Toutes les garnitures sont 
noires et non plus chromées, 
comme sur le Tesla Model 
Y. A l’arrière, le diffuseur 
a été retouché et remonte 
davantage sur le parechoc. 
Notons enfin l’arrivée de 
nouvelles jantes 19 pouces.
C›est bien dans l›habitacle 

que s›est produit le plus 
grand aggiornamento. Pour 
dire les choses simplement, 
on « respire » un peu plus 
face au tableau de bord de 
la Tesla Model S 2021 qui 
est beaucoup plus sobre. 
Deux évolutions majeures 
procurent cette sensation. 
Tout d’abord, l’écran central 
de 17 pouces est désormais 
orienté en position paysage 
(horizontal) et non plus 
portrait (vertical), ce qui 
donne au tableau de bord un 
coté plus aérien et a permis de 
repenser la console centrale 

qui devient plus spacieuse 
et fonctionnelle. Deuxième 
changement notable, la 
suppression des grilles de 
ventilation qui crée une 
ambiance bien plus épurée.
Les panneaux de portes ont 

été redessinés pour refléter ce 
style « zen » qui joue sur des 
tons de blanc, beige et noir 
et des inserts en bois ou fibre 
de carbone selon les finitions 
choisies. Les passagers 
arrière n›ont pas été oubliés. 
Ils ont droit à un écran 
d’infodivertissement intégré 
à la console centrale auquel on 
peut connecter des manettes 
de jeu sans fil. Les sièges ont 
été redessinés pour être plus 
enveloppants et l›accoudoir 
central escamotable propose 
un compartiment de charge 
par induction pour deux 
smartphones.

La Tesla Model S Plaid+ 
est une bombe

Mais la nouveauté la plus 
marquante est assurément le 
volant de la Model S 2021. 
Il rappelle fortement celui du 
Tesla Roadster ou ce que l›on 
peut voir en Formule 1. La 
partie supérieure de l›arceau 
a disparue tandis que la partie 
inférieure est aplatie. Le 
conducteur vient placer ses 
mains à l›axe de la branche 
centrale et utilise ses pouces 
pour actionner les boutons 
et molettes qui remplacent 
les habituels leviers de 
commandes des essuie-
glace, phares, clignotants. Ce 
renouvellement de l›habitacle 
s’applique au SUV électrique 
Tesla Model X qui a 
également droit à de petites 
retouches de sa carrosserie au 
niveau des mêmes éléments 
que la Model S.
Ce millésime 2021 est 

l’occasion pour Tesla 
d’introduire la version « 
Plaid » de la Model S et du 
Model X. Remplaçante de la 
version haute performance, 
elle repose sur un groupe 
motopropulseur à trois 
moteurs électriques avec 
un rotor à piste carbone « 
qui maintient la puissance 
de crête jusqu›à la vitesse 
maximale», répartition 
du couple et transmission 

intégrale. Cela se traduit 
principalement par une 
accélération plus puissante 
et une vitesse de pointe plus 
élevée.
Ainsi, la Tesla Model S 

Grande Autonomie passe de 
0 à 100 km/h en 3,2 secondes 
et atteint les 250km/h tandis 
que la Model S Plaid ne met 
que 2,1 secondes pour le 0 à 
100 km/h et peut foncer à 320 
km/h. Tesla propose même 
une version Plaid+ encore 
plus extrême qui abat le 0 à 
100 km/h en moins de 2,1 
secondes et promet jusqu›à 
840km d’autonomie sur une 
seule charge.
Il faudra débourser minimum 

139 990 euros pour se l›offrir 
et patienter jusqu’à fin 2021 
pour la recevoir. La Tesla 
Model S Plaid débute à 119 
990 euros (même tarif pour 
le Model X Plaid) et annonce 
628 km d’autonomie. La Tesla 
Model S Grande Autonomie 
est à partir de 89 990 euros 
et peut parcourir jusqu’à 663 
km avec une seule charge. 
Ces deux dernières versions 
seront disponibles à partir 
de septembre, tout comme le 
nouveau Model X.

L’une des menaces 
cyber les plus 
malicieuses et 

adaptables, Emotet, vient 
d’être neutralisée par les 
différentes forces de police 
de huit pays, dont la France. 
Coordonnés par Europol 
et Eurojust, les agents 
sont parvenus à prendre le 
contrôle de l’infrastructure 
même du réseau pour le 
rendre inoffensif.
Il s’appelle Emotet et il 

était sur le podium des 
codes malveillants les plus 
répandus en décembre 2020. 
Aujourd’hui, il n’est plus une 
menace... du moins pour le 
moment. Pilotés par Europol 

et Eurojust (European Union 
Agency for Criminal Justice 
Cooperation), les agents de 
huit pays se sont coordonnés 
afin de prendre le contrôle de 
l’infrastructure d’Emotet. Un 
coup de maître, étant donné 
qu’elle était répartie sur des 

centaines de serveurs. Ces 
derniers avaient des missions 
différentes et n’en récupérer 
que certains isolément 
n’aurait pas pour autant 
limité la capacité d’action 
d’Emotet. Il fallait tous les 
neutraliser, d’où la nécessité 
de coordonner les forces 
de plusieurs pays. Après 
avoir pris le contrôle de 
l’infrastructure, les autorités 
ont pu désactiver le réseau 
de botnets constitué par les 
ordinateurs infectés.
C’est grâce à son 

gigantesque réseau de botnets 
qu’Emotet se répandait via 
des campagnes massives 
de phishing (hameçonnage) 

par e-mail. Les messages 
intégraient un lien ou des 
pièces jointes piégées. Il 
s›agissait de fausses factures, 
d›avis d’expédition ou de 
réception de colis, ou encore 
des informations liées à la 
crise sanitaire actuelle.

Le plus coriace des 
malwares, démantelé

Une fois la charge virale 
activée, Emotet débarquait 
sur l’ordinateur infecté. S›il 
s’agissait d’un élément d›un 
réseau d’une organisation, il 
permettait alors aux pirates 
d’ouvrir les portes de ce 
réseau à d›autres groupes 
de cybercriminels plus 
puissants. Il était alors le 

principal point de départ du 

déploiement de nombreux 

autres chevaux de Troie 

bancaires ou de ransomware. 

Le cheval de Troie Emotet 
touchait jusquà hier 7 % 

des organisations dans le 

monde. Propulsé par le 

groupe de hackers connu 

sous l’appellation TA542, 

Emotet sévissait depuis 2014 

et revenait régulièrement en 

tête des plus grandes menaces 

cyber, puis était souvent 

affaibli par l’amélioration 

des systèmes de sécurité.
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Une étude menée 
durant plusieurs 
années auprès de 

nourrissons de 12 mois 
révèle qu’une utilisation 
quotidienne élevée d’écrans 
tactiles serait associée à 
une plus grande facilité à 
la distraction. Résultats 
et recommandations.
Gare aux écrans tactiles 
pour les tout-petits. Une 
nouvelle étude scientifique 
publiée ce 26 janvier dans 
la revue Scientific reports 
met en garde quant aux 
méfaits des écrans tactiles 
sur les tout-petits. Celle-ci 
met en effet en évidence 
un risque d’une moindre 
capacité de concentration, 
ou plutôt une plus grande 
facilité à être distrait 
chez les nourrissons qui 
utilisent quotidiennement 
des écrans tactiles de type 
tablette ou smartphone. 
“L’utilisation des 
smartphones et des 

tablettes par les bébés 
et les tout-petits s’est 
accélérée rapidement ces 
dernières années. Les 
premières années de la vie 
sont essentielles pour que 
les enfants apprennent à 
contrôler leur attention 
et ignorer la distraction, 
des compétences précoces 
qui sont connues pour 
être importantes pour la 

réussite scolaire ultérieure. 
On craint de plus en 
plus que l’ utilisation 
des écrans tactiles par 
les tout-petits puisse 
avoir un impact négatif 
sur le développement 
de leur attention, mais 
il n’y avait auparavant 
aucune preuve empirique 
à l’appui”, a commenté 
le Pr Tim Smith, auteur 

principal de cette nouvelle 
étude, et chercheur au 
Center for Brain and 
Cognitive Development 
de Birkbeck (Université de 
Londres, Royaume-Uni). 
Les chercheurs ont ici 
recruté 40 nourrissons, 
dont 16 filles, âgés de 12 
mois au début de l’étude, 
et ayant différents niveaux 
d’utilisation des écrans 
tactiles. Les tout-petits 
ont été suivis durant les 
2,5 années suivantes, au 
rythme de trois visites au 
laboratoire à l’âge de 12 
mois, 18 mois puis 3 ans et 
demi. Lors de chaque visite, 
les jeunes participants 
ont été soumis à un test 
permettant de mesurer 
leurs capacités d’attention, 
à l’aide d’un “eye-tracker” 
qui suit les mouvements de 
l’œil. Il s’est alors avéré 
que les tout-petits ayant 
une utilisation élevée des 
écrans tactiles étaient plus 

rapides que les autres à 
regarder les nouveaux 
objets apparaissant sur 
l’écran, mais aussi moins 
capables d’ignorer les 
objets dits “distrayants”, 
conçus pour distraire 
leur attention, que les 
tout-petits n’utilisant 
que peu voire pas du 
tout les écrans tactiles.
Les chercheurs temporisent 
toutefois : il se pourrait 
très bien que ce soit parce 
que les nourrissons sont 
plus distraits qu’ils sont 
plus attirés par les écrans 
tactiles et donc plus 
susceptibles de les utiliser. 
Rappelons malgré tout que 
les sociétés savantes de 
pédiatrie s’accordent à dire 
qu’il vaut mieux limiter 
au maximum l’utilisation 
des écrans pour les enfants 
de moins de 3 ans, ne 
serait-ce qu’au nom du 
principe de précaution. 

Les tout-petits adeptes des écrans tactiles seraient plus 
distraits que les autres

Un programme national 
de dépistage du cancer 
du col de l’utérus 

a été mis en place en 2018 
et concerne 17 millions de 
femmes. Ce dernier a pour 
objectifs de réduire le nombre 
de cancers du col de l’utérus 
et la mortalité liée à ce cancer, 
mais l’Institut National contre 
le Cancer fait savoir que trop 
peu d’entre elles participent.
Depuis le 1er janvier 2021, le 
Gardasil 9, vaccin contre les 
papillomavirus humains (HPV), 
est remboursé par l’Assurance 
Maladie pour les garçons. La 
raison de cette généralisation 
? La vaccination des garçons 
comme des filles contre les HPV 
vise à freiner leur transmission 
au sein de la population, sachant 
qu’elle protège aussi contre des 
cancers comme celui de l’anus et 
pas uniquement contre le cancer 
du col de l’utérus. L’infection 
aux HPV est très fréquente 
: ces virus contre lesquels le 
préservatif n’assure pas une 
protection suffisante sont en 

effet transmissibles par contact 
au niveau des parties génitales, 
le plus souvent lors de rapports 
sexuels avec ou sans pénétration.
Ainsi, environ 80 % des 
femmes et des hommes y sont 
exposés au cours de leur vie, 
surtout au tout début de leur 
vie sexuelle. Or, si la plupart 
du temps le corps parvient à 
éliminer les infections aux HPV, 
elles peuvent toutefois persister 
et provoquer des lésions 
susceptibles d’évoluer plusieurs 
années plus tard vers un cancer. 
Après le récent rappel de cette 
extension du vaccin contre les 
HPV chez les hommes, l’Institut 
National contre le Cancer 
(Inca) tient aussi à rappeler 
aux femmes l’importance 
de poursuivre le dépistage 
du cancer du col de l’utérus, 
à l’occasion de la semaine 
européenne de prévention à 
ce sujet. Ce dernier s’adresse 
aux 17 millions de femmes 
âgées de 25 à 65 ans en France.
Son pronostic se dégrade 
malgré un dépistage efficace

Chaque année en France, 3 
000 cas de cancers invasifs du 
col de l’utérus sont détectés et 
1 100 patientes en décèdent. 
« Ce cancer est l’un des seuls 
dont le pronostic se dégrade 
avec un taux de survie à 5 ans 
en diminution. Pourtant 40 % 
des femmes concernées n’y 
participent pas. », explique 
l’Inca. Le programme national 
de dépistage vise à augmenter 
le taux de participation de 20 
points pour atteindre 80 % et 
à réduire de 30 % l’incidence 
et la mortalité par cancer du 
col de l’utérus à 10 ans. 
Ce dernier repose sur un 
prélèvement au niveau 
du col de l’utérus qui 
permet de détecter au 
plus tôt des cellules 
anormales (prélèvement 
cytologique) ou 
la présence du 
papillomavirus (Test HPV).
Comme l’explique 
l’organisme, « si des lésions 
précancéreuses sont détectées, 
elles pourront être surveillées 

(certaines lésions pouvant 
régresser spontanément) ou 
soignées avant l’apparition d’un 
cancer. Si un cancer est détecté, 
il sera généralement à un stade 
plus précoce et pourra être 
traité avec des soins plus légers 
qui permettront de préserver 
davantage la fertilité. » Le test 
de dépistage 
doit être 

réalisé dans les intervalles 
recommandés : tous les 3 ans 
entre 25 et 30 ans, après deux 
tests réalisés à 1 an d’intervalle et 
dont les résultats sont normaux, 
et tous les 5 ans entre 30 et 65 
ans. Pour une équité d’accès 
sur le territoire, l’examen peut 
être réalisé par un gynécologue, 

un médecin ou 
une sage-

femme.

Cancer du col de l’utérus : 
plus de 40% des femmes ne participent pas au dépistage
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Votre crème de jour 
est-elle toujours 
bien fraîche ? La 

durée de vie de votre fond de 
teint est-elle dépassée ? Voici 
comment savoir si vos pro-
duits de beauté sont périmés, 
et donc bons à jeter.

Reconnaître la date de pé-
remption des cosmétiques

Lors de l’achat de vos pro-
duits de beauté, vous pour-
rez remarquer qu’un petit 
symbole représentant un pot 
ouvert est inscrit sur l’une 
des parois, accompagné 
d’une inscription chiffrée. Il 
indique le nombre de mois 
limite d’utilisation une fois 
le pot entamé : 6M pour six 
mois, 8M pour huit mois... 

Sachez que tant qu’il n’a pas 
été ouvert, un produit cosmé-
tique peut se conserver très 
longtemps sans le moindre 
risque.

Si vous avez un doute quant 
à la fraîcheur de votre masca-
ra, crème ou vernis à ongles 
: observez-les. Si la texture 

a changé (plus grumeleuse, 
plus sèche ou plus difficile 
à appliquer), c’est déjà que 
le produit a bien vécu . Si la 
couleur de votre soin s’est 
altérée ou si vous sentez que 
son parfum s’est modifié, 
qu’il semble avoir «tourné» 
: ne prenez pas de risque et 

jetez-le. Mieux vaut prévenir 
que guérir.

Cosmétiques périmés = 
attention danger

Crèmes, rouges à lèvres, 
mascaras... appliquer des 
produits de beauté dont la 
durée limite a été dépassée 
sur votre visage peut com-
porter de gros risques d’in-
fection. En effet, ces produits 
ont été en contact avec votre 
peau ou vos muqueuses et 
peuvent devenir de vrais 
nids à bactéries. Vous ris-
quez une éruption de petits 
boutons, des rougeurs, ou 
pire une infection cutanée 
ou oculaire. C’est aussi pour 
cela que l’on déconseille 
fortement d’essayer des pro-

duits de beauté en magasin, 
ces derniers étant déjà pro-
bablement infectés par les 
multiples manipulations au 
quotidien. Restez donc vigi-
lantes !

Ne prendre aucun risque

Vous l’aurez compris, il est 
donc très important de faire 
attention aux dates de pé-
remption de ses cosmétiques. 
Sachez que tous les produits 
de beauté se rapportant aux 
yeux (mascaras, fards, lo-
tion démaquillante...) ne se 
gardent pas plus de six mois, 
les fonds de teints tiennent 
très bien pendant un an envi-
ron, les parfums se gardent 
environ deux ans sans que la 
fragrance soit altérée...

Gels douche entamés, 
make up que l’on ne 
porte plus, mascara 

sec ou encore crème visage 
périmée, on vous donne nos 
conseils pour faire le tri dans 
vos produits de beauté sans 
pour autant les gaspiller.

Trier ses produits de 
beauté : Ce qu’il faut jeter

La première chose à faire, 
c’est de rassembler tous les 
tubes de crème et de jeter 
celles qui donnent des bou-
tons, font des marques ou 
irritent. Après un test non 
concluant, elles ont été mises 
de côté et très vite rempla-
cées, et il est très peu pro-
bable qu’elles deviennent des 
crèmes miracles. Pourquoi 
les garder plus longtemps ?

Même chose pour les pro-
duits qui sont trop vieux et 
ont un aspect peu engageant 
: crèmes solaires ou hydra-
tantes, si elles ont jauni, ont 
une texture épaisse ou un 
film sec sur le dessus, voire 
une odeur étrange, on ne se 
pose pas de questions, c’est 
à jeter.

Trier ses produits de 
beauté : Ce qu’il faut don-

ner ou vendre

Si les échantillons s’accu-

mulent dans leur petit panier 
ou dans un tiroir, sans qu’ils 
soient jamais utilisés, alors 
autant libérer cette place pour 
y ranger des accessoires ou 
des produits qui nécessitent 
d’être à portée de main.

Il arrive parfois que l’on 
achète un parfum ou un lait 
corporel sur un coup de tête, 
on le range dans son placard, 
et finalement, on l’oublie. 
Si la bouteille n’a pas été 
ouverte et que la date de 
péremption n’est pas dépas-
sée, le produit est tout à fait 
utilisable. Mais clairement, il 
ne nous convient pas, sinon, 
on aurait déjà vidé la bou-
teille. Pourquoi ne pas orga-
nise un vide-placards avec 
des copines pour s’échanger 
tous ces produits qui ne de-
mandent qu’à satisfaire leur 
propriétaire ?

Certains produits de maquil-
lage sont vendus en éditions 
limitées et peuvent gagner un 
peu de valeur pour les col-
lectionneuses. Surtout que 
le maquillage ne se périme 
pas si facilement. Alors on 
est bien contente d’avoir un 
parfum de luxe qui n’existe 
qu’en très petit nombre, mais 
si la fragrance ne nous sied 
pas, autant en faire profiter 
une beauty addict. Idem pour 

les poudres ou les fards : au-
tant leur donner une seconde 
chance dans une autre salle 
de bains. Si en plus, on peut 
en tirer un peu de sous en les 
vendant sur des forums spé-
cialisés, pourquoi se priver ?

Trier ses produits de beau-
té : Ce qu’il faut recycler

Tout n›est cependant pas 
perdu : on peut faire renaître 
de ses cendres un masca-
ra trop sec ou un vernis à 
ongles épaissi. Pour le mas-
cara, il se conserve en géné-
ral 3 à 6 mois. Mais s›il est 
sec, il faut commencer par 
essuyer la brosse pour retirer 
les morceaux trop secs collés 
aux poils et la nettoyer dans 
de l’eau chaude, avant de la 
remettre dans le tube sans 

trop la sécher. La chaleur de 
l›eau va ramollir le mascara 
agglutiné sur les parois du 
tube. Une autre astuce est 
d›y incorporer une goutte 
d›huile de ricin ou d›huile 
d›olive, ou encore de sérum 
physiologique. Après avoir 
secoué le tube, le mascara re-
devient crémeux. Quant aux 
vernis à ongles, on connaît 
l›astuce de la goutte de dis-
solvant qui peut le ramener 
à la vie, mais attention à ne 
pas trop en mettre, car le ver-
nis risque de devenir liquide 
et perdre de sa brillance. Le 
mieux est d›utiliser un flui-
difiant spécialement conçu 
pour récupérer les vieux ver-
nis fétiches dont on ne peut 
se passer.

Évidemment, il y a aussi ce 
besoin inexpliqué de collec-
tionner les gels douche, pour 
leur packaging funky ou pour 
leur parfum étonnant. Mais 
certains restent des mois au 
bord de la baignoire sans 
jamais être utilisés. Pourtant, 
un gel douche se conserve 
de 1 à 2 ans, alors ça serait 
dommage de les jeter : l›été, 
un bain de pieds peut être 
préparé avec ces produits qui 
n›ont plus leur place pour la 
douche complète.

Trier ses produits de 
beauté : Ce qu’il faut 

garder

Le maquillage sec ne se 
périme pas si facilement : les 
fards et les poudres, même si 
leur date de péremption est 
dépassée, peuvent se garder 
2 à 3 ans. Les crayons, utili-
sables pendant 2 ans, contour 
des lèvres ou pour les yeux, 
peuvent être taillés et retrou-
ver un aspect agréable et 
pratique. Même les rouges à 
lèvres ont une durée de vie 
plus longue que ce que l›on 
croit, alors si la couleur est 
sympa, autant les garder.

produiTs de BeauTé

comment savoir s’ils sont périmés ?

comment trier ses produits de beauté ?
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Un appel à candidature 
à l’adresse des jeunes 
auteurs et artistes de 

différents horizon a été lancé 
par le ministère de la Culture 
et des Arts pour prendre part 
à la prochaine édition du Prix 
du président de la République 
pour les jeunes créateurs Ali-
Maâchi, annonce le ministère 
sur son site Internet.
Ce prix est ouvert aux 
écrivains (roman, poésie et 
texte dramaturgique), aux 
musiciens et compositeurs, 
au comédiens, aux 
chorégraphes et danseurs, aux 
plasticiens et aux cinéastes 
âgés entre 18 et 35 ans.

Les candidats voulant 
participer au Prix du 
président de la République 
pour les Jeunes créateurs 
«Ali-Maâchi», sont invités 
à déposer leurs dossiers 
sur le site Internet du 
ministère de la Culture et 
des Arts, ou au niveau du 
Ministère de la Culture et 
des Arts, des directions 
de culture de wilaya, des 
maisons de la culture, 
précise le communiqué.
Les dossiers de candidature 
doivent comporter, entre 
autres, une demande 
manuscrite de participation, 
un curriculum vitae, 

une copie de l’œuvre 
présentée au concours 
et une fiche technique.
Le prix comprends un  
certificat de mérite et une 
récompense pécuniaire 
fixée à 500 000 DA pour le 
premier prix, 300 000 DA 
pour le deuxième et 100 
000 DA pour la troisième 
place de chaque catégorie.
Les candidatures doivent 
être transmises avant la 
mi-avril 2021 alors que la 
cérémonie de remise du 
prix aura lieu le 08 juin 
2021, selon le communiqué.

Un ouvrage collectif 
réunissant des textes 
d’une quinzaine 

auteurs de différents horizons 
sur une Algérie rêvée et 
la perception de la vie de 
l’Algérien dans un futur 
relativement proche, a été 
publié récemment sous le 
titre «J’ai rêvé l’Algérie».
Cet ouvrage de 192 pages 
publié aux éditions Barzakh, 
a été élaboré dans le cadre 
des activités de la fondation 
Friedrich-Ebert en Algérie 
qui devait organiser des 
ateliers sur ce thème, 
transformés finalement en 
livre collectif pour cause 
de pandémie de Covid-19.
Amina Izarouken, chargée des 
programmes à la fondation, 
a expliqué que ce projet 
a été «très favorablement 
accueilli par les auteurs 
participants qui ont accepté 
de partager avec les lecteurs 
leurs rêves algériens».
Entre fictions, récits, poèmes 
et témoignages, 14 auteurs 
entre écrivain, journaliste, 
étudiant, architecte, 
psychologue et sociologue 
ont pris part à ce projet 
à l’instar du romancier, 
chroniqueur et acteur Chawki 
Amari, la journaliste et 
romancière Sarah Haidar, la 
poétesse et cinéaste Habiba 
Djahnine ou encore la 
psychologue et thérapeute 
de famille Bouchra Fridi.
Dans la partie fiction de cet 

ouvrage, la qualité de vie 
appuyée par une transition 
écologique, technologique 
et urbanistique prime sur 
les textes d’auteurs comme 
le romancier Samir Toumi, 
qui emmène son lecteur en 
balade à Alger 80 ans après 
le hirak du 22 février 2019, la 
romancière Hajar Bali, rêvant 
d’une gestion complètement 
numérisée et participative, 
ou encore l’architecte 
Mohamed Larbi Merhoum 
pour qui la dynamique 
passe par la redynamisation 
du cadre de vie.
Dans les «rêves» des auteurs, 
des projets écologiques 
comme «Green Algiers» ou 
numérique comme «Smart 
Country» révolutionnent la 
vie de l’Algérien de demain 
avec un grand intérêt pour la 
végétation en milieu urbain 
et les modes de transport 
propres, une implication dans 
la vie associative et la gestion 
locale, une réhabilitation 
de l’espace urbain, ou 
encore une vie culturelle 
des plus dynamiques.
Dans un autre style d’écriture 
Chawki Amari propose un 
sorte d’état des lieux de la 
profession de journaliste et 
une projection sur ce que 
pourrait être les médias de 
façon générale alors que la 
sociologue Khadidja Boussaid 
aborde le domaine de la 
recherche scientifique qu’elle 
rêve de voir reconsidéré.

Chacun des textes de cet 
ouvrage restitue un fragment 
d’intimité et rend compte 
d’une part de soi sans se 
positionner dans la proposition 
de plan de développement 
ou d’une feuille de route.
L’éditrice de cet ouvrage, 
Selma Hellal, estime pour sa 
part que les auteurs ont tenu à 
proposer des textes avec une 
pointe d’humour, éloignés du 
défaitisme de la revendication 
et du militantisme, 
abordant différents aspects 
de la vie de chacun et 
de son environnement.
Non destiné à la vente, 
«J’ai rêvé l’Algérie» a été 
tiré à mille exemplaires 
disponibles gratuitement dans 
plusieurs librairies du pays 
et au siège de la fondation 
Friedrich-Ebert. L’ouvrage 
sera prochainement traduit en 
langue arabe selon l’éditeur.

Prix du président de la République pour les jeunes créateurs: 

appel à participation

Parution de l’ouvrage collectif  
«J’ai rêvé l’algérie»

RDV CULTUREL...

Citation...
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Sa carrière s’est étalée 
sur sept décennies. 
L’actrice Cicely Tyson, 

icône pour deux générations 
de comédiennes afro-
américaines et figure de 
Broadway, est décédée jeudi à 
l’âge de 96 ans, a annoncé son 
manager. Elle venait d’être 
interviewée il y a quelques 
jours sur CBS pour la sortie 
de ses mémoires Just as I am.
Cicely Tyson est notamment 
connue du grand public pour 
sa nomination aux Oscars pour 
Sounder en 1973. Elle était 

aussi apparue dans les films 
Beignets de tomates vertes et 
La Couleur des sentiments. 
Elle avait également joué 
dans la pièce de Jean Genet 
The Blacks (Les Nègres), 
à Broadway, au début des 
années 60. Plus récemment, 
on l’avait vu dans The Help 
et la série télévisée How to 
Get Away with Murder, où 
elle incarnait la mère de Viola 
Davis. Cette dernière s’est 
dite « anéantie » à l’annonce 
de la nouvelle : « Tu m’as fait 
me sentir vue et aimée dans un 

monde où il y a toujours une 
cape d’invisibilité sur nous, 
dark chocolate girls (filles à 
la peau « chocolat noir »). Tu 
m’as donné la permission de 
rêver. »
Médaille décernée par Obama
Très engagée dans la lutte 
contre le racisme et pour la 
justice sociale, la comédienne 
a souvent refusé des rôles 
qui perpétuaient selon elle 
les clichés raciaux, comme 
les domestiques ou les 
prostituées. « C’est le coeur 
lourd que la famille de 
Mademoiselle Cicely Tyson 
annonce son départ paisible 
cet après-midi », déclare son 
manager, Larry Thompson, 
dans un communiqué à l’AFP, 
sans préciser les causes du 
décès.
Barack Obama lui avait remis 
la médaille présidentielle de 
la Liberté en 2016, déclarant 
: « Au cours de sa longue 
et extraordinaire carrière, 
Cicely Tyson n’a pas juste 
eu du succès comme actrice, 
elle a façonné le cours de 
l’histoire.»

« Ouvert la voie » à une 
plusieurs générations 

d’actrices noires
L’actrice a remporté plusieurs 
Emmy Awards, équivalent 
des Oscars pour la télévision 
américaine, ainsi qu’un 
Tony Award qui récompense 
les prestations théâtrales. 
En 2018, la star avait reçu 
un Oscar d’honneur pour 
l’ensemble de sa carrière et 
le symbole qu’elle représente 
pour les artistes noirs.
Elle est « une reine pour nous 
tous, les Afro-Américains », 
avait alors souligné l’acteur et 

réalisateur Tyler Perry. « Elle 
a dû travailler dix fois plus 
dur, pour être payée cent fois 
moins » parce qu’elle était une 
femme noire, a-t-il déclaré. 
Pour le compositeur Quincy 
Jones, qui lui a rendu un 
hommage ému, Cicely Tyson 
a tout simplement « ouvert la 
voie » à plusieurs générations 
d’actrices comme Angela 
Bassett, Whoopi Goldberg, 
Halle Berry, Viola Davis ou 
Lupita Nyong’o (Oscar pour 
12 years a slave).

La franco-sénégalaise 
Safietou Gueye a lancé, 
sur YouTube, une série de 
courts dessins animés grâce 
auxquels les plus petits 
peuvent apprendre, à l’aide 
de comptines, leurs premiers 
mots de wolof.
Rien ne la prédestinait à 
devenir la créatrice d’Atama, 
de courts dessins animés 
diffusés sur YouTube, 
d’environ 2 minutes chacun. 
Mais, Safietou Gueye, 37 ans, 
lasse de sa vie de salariée en 
entreprise, s’est bel et bien 
lancée, en juin 2020, dans un 
projet nourri depuis des années 
– et plus précisément depuis 
2009, année de naissance de 
son premier enfant.
Atama ? « Un mot trouvé 
à partir des noms de mes 
trois enfants », s’amuse la 
jeune femme qui revisite les 
comptines de son enfance 

à Dakar, où elle est née, 
pour permettre aux plus 
petits d’apprendre quelques 
premiers mots dans sa langue 
maternelle qu’est le wolof.
Arrivée en France en 
2001, à l’âge de 18 ans, 
pour poursuivre ses études 
en commerce et affaires 
internationales au sein des 
universités Lille 3 puis 
Montpellier 3, Safietou Gueye 
peut se targuer d’une carrière 
sans accroc en tant que 
gestionnaire administration 
des ventes dans plusieurs 
entreprises. Mais en juin 
2020, alors que la France est 
en plein confinement, celle 
qui est désormais basée en 
région parisienne fait le choix 
de la reconversion.
Des comptines revisitées
« Je ne m’épanouissais plus 
vraiment dans mon métier. 
Il n’y avait plus de passion. 

J’avais envie de mettre mon 
parcours entre parenthèses, 
de me lancer dans quelque 
chose de créatif. » Aussi, 
alors qu’elle n’a de cesse de 
déplorer le manque de contenu 
audiovisuel animé en wolof 
et à portée pédagogique, elle 
décide de combler le manque. 
« Entre-temps, un conteur 
sénégalais du nom de Lamine 
Mbengue a commencé à 
proposer des contes et des 
chansons en wolof et en 
français pour les enfants mais 
sans visuel. »
Elle commence à prospecter 
à la recherche de « motion 
designers » mais aussi d’une 
personne qui assurera le 
chant. Son rôle : écrire les 
scripts et ajouter des paroles à 
la quinzaine de comptines de 
son enfance. Pour l’épisode 
consacré aux couleurs, l’auto-
entrepreneure s’amuse à 

compléter la palette alors 
que la comptine originale 
n’évoque que le rouge, le 
vert et le jaune, par exemple. 
En novembre 2020, elle 
rencontre, à Rennes, Clément 
Blondet – à la tête de la société 
Motion Studio – et Manon 
Taillard qui, respectivement, 
se chargent du montage et des 
personnages animés.
Dessins animés et activités 
manuelles 
Quant au professionnel qui, 
désormais, assure le chant 
mais aussi l’instrumentation, 

elle le trouve en la personne 
d’Oumar Sanghott, musicien 
basé à Dakar dont elle fait la 
connaissance sur une page 
Facebook. Safietou Gueye 
– qui finance son projet sur 
fonds propres et ne souhaite 
pas en dévoiler le montant-, 
ainsi que ses prestataires sont 
donc à l’origine de quatre 
comptines (les couleurs, les 
chiffres, les membres du 
corps et la composition de la 
famille) dont chacune ont été 
publiée tous les quinze jours 
depuis le 23 décembre 2020. 

L’actrice et icône afro-américaine Cicely Tyson 
est décédée à l’âge de96 ans

Sur YouTube, 
des comptines animées apprennent le wolof aux enfants
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Grille de mots fléchés N° 2919   

 Solution de la grille précédente
1.p.p.d.e.u.o
2.judoka.tenace
3.penitenciers
4.filtre.au.rap
5.ta.rose

6.eric.p.r
7.e.r.vote
8.asti.rue
9.am.m.l.ste
10.television.te

11.peser.eroder

12.ain.recu.bute

13.etat.legeres
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2919
Comment

jouer ?

solution     2918

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- uniforme

- seraphin

- urane - st

- fes - rase

- re - perir

- u - cargo

- isar - ena

- tartan - v

- ici - etre

- e - strier

- rc - noels

- edit - rue

Verticalement:

- usufruitiere

- neree - sac - cd

- iras - caris - i

- fan - part - tnt

- operer - aero

- rh - argentier

- mission - relu

- enter - averse

 grille de mots croisés
n°2919

Les muscles de vos 
yeux se déplacent 100 
000 fois par jour !
 
Si vos jambes bougent 
autant de fois, vous 
finiriez votre voyage 
à pieds au bout de 50 
kilomètres à cause de 
la fatigue, cependant 
les muscles de l’oeil 
sont dotés d’une pro-
téine particulière qui 
les empêche de ressen-
tir la fatigue causée 
par les mouvements 
rapides qu’ils effec-
tuent tout au long de 
la journée.
Même la nuit, quand 
nous dormons, au 
cours du sommeil pa-
radoxal (la phase au 
cours de laquelle se 
produisent les rêves) 
nos yeux n’arrêtent 
pas de se déplacer ce 
qui est connu comme 
le mouvement oculaire 
rapide.
En effet, selon une 
étude, nos yeux se 
déplacent plus de 100 
000 fois par jour et 
sont ainsi les muscles 
les plus actifs de notre 
corps.
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Stumptown07h00 Absolument stars 

10h15 66 minutes : grand format 

11h00 66 minutes : grand format 

11h50 66 minutes : grand format 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

14h20 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Stumptown 

21h55 Stumptown 

22h45 Stumptown 

23h35 Instinct 

m6

Ninja Warrior, le parcours des héros

france 5
09h20 Pyjamasques 
09h30 Pyjamasques 
09h45 Gigantosaurus 
09h55 Yétili 
10h04 Chouette, pas chouette 
10h05 Consomag 
10h10 Dorine, d’un ciel à l’autre 
11h15 La Riviera italienne 
12h10 Rêver le futur 
13h05 Serengeti 
14h00 Les routes de l’impossible 
15h00 Destination 2024  
15h05 Silence, ça pousse ! 
16h05 La maison France 5 
17h40 C’est bon à savoir 
17h45 C dans l’air 
19h00 C l’hebdo 
20h00 C l’hebdo la suite 
20h20 Embarquement immédiat 
20h45 Laisse entrer la nature 
20h50 Echappées belles 
22h20 Echappées belles 
23h55 La p’tite librairie 
23h59 Le cinéma de minuit 

10h53 Ovni(s) 
11h22 Ovni(s) 
11h53 Ovni(s) 
12h22 21 cm de + 
12h25 Boîte noire 
12h38 La nouvelle mode 
13h19 L’hebd’Hollywood 
13h36 Le cercle séries 
14h24 Sport Reporter 
14h58 Avant-Match Top 14 
15h10 Clermont-Auvergne / Bordeaux-
Bègles 
17h19 Canal Sports Club 
18h21 Arsenal / Manchester United 
20h30 Canal Football Club - Samedi - 1re 
édition 
20h57 Avant-match Ligue 1 
21h02 Marseille / Rennes 
22h58 Canal Football Club - Samedi - 
2ème édition 
23h55 Jour de rugby 

canal +

Eurovision France, c’est vous qui décidez

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h50 Petits plats en équilibre 

12h55 Météo 

13h00 Le Journal 

13h40 Grands reportages 

14h50 Reportages découverte 

16h10 Les docs du week-end 

17h50 50mn Inside 

19h00 50’ inside 

19h45 Petits plats en équilibre 

19h50 Vendée Globe - Solitaires 

19h55 Météo 

20h00 Le journal 

20h40 Habitons demain 

20h45 Loto 

20h50 Quotidien express 

21h00 Météo 

21h05 Ninja warrior 

12h45 Laisse entrer la nature 
12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le samedi... 
13h54 Météo 2 
13h55 Agissons avec Jamy 
14h00 Tout compte fait 
14h45 Tout compte fait 
15h35 Destination 2024 
15h40 La p’tite librairie 
15h45 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h35 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h25 Joker 
18h20 N’oubliez pas les paroles 
19h00 N’oubliez pas les paroles 
19h35 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30 le samedi 
20h53 Météo 2 
20h56 Les Etoiles du sport 
21h00 Vestiaires 
21h05 Eurovision France, c’est vous qui 
décidez ! 
23h40 On est en direct 

12h25 12/13 : Journal national 

12h55 Les nouveaux nomades 

13h35 Samedi d’en rire 

15h15 Les carnets de Julie avec Thierry 

Marx 

16h15 Les carnets de Julie 

17h08 Expression directe 

17h10 La p’tite librairie 

17h15 Trouvez l’intrus 

17h55 Questions pour un super champion 

18h58 19/20 : Météo régionale 

19h00 19/20 : Journal régional 

19h23 19/20 : Météo régionale 

19h30 19/20 : Journal national 

20h05 Jouons à la maison 

20h35 Tout le sport 

20h50 Laisse entrer la nature 

20h55 Météo 

21h05 Meutres à Belle-île 

22h40 Meurtres à Dunkerque 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Dex enquête pour le compte d’une célébrité de la télévi-
sion qui recherche son frère prodigue disparu. Elle dé-
couvre bien vite qu’elle n’est pas la seule sur ses traces. 

Hoffman assiste à un vol de voiture et demande de l’aide à Grey pour 

retrouver les fautifs. De retour chez elle, Dex est prise au dépourvu par les 

nouvelles de son frère, Ansel…

Ce divertissement, animé en direct par Laurence Boc-
colini et Stéphane Bern, présente les 12 titres en 
compétition pour représenter la France à l’Eurovi-

sion 2021. Une 65e édition qui aura lieu en mai prochain 
à Rotterdam. Le public aura un rôle essentiel à jouer dans 
la sélection, tout comme un jury de dix personnalités - Marie My-
riam, Elodie Gossuin, Jean-Paul Gaultier, Chimène Badi, Agustín Galiana, 
Duncan Laurence, Natasha St-Pier, André Manoukian, Michèle Bernier 
- présidé par Amir. Les candidats : 21 juin le duo, Ali, Amui, Andriamad, 
Barbara Pravi, Casanova, Céphaz, Juliette Moraine, LMK, Philippine, 
Pony X et Terence James.

Des 200 candidats à avoir tenté leur chance, 
seuls 28 se sont qualifiés pour cette grande 
finale. Ils se retrouvent ainsi face à de nou-

veaux parcours avec au total 4 étapes et 17 nouveaux 
obstacles à franchir avant de pouvoir, enfin, se frotter à la 
mythique « Tour des héros », haute de 23 mètres. Pour rempor-
ter le chèque de 100 000 euros, il faut non seulement être le plus 
rapide à en atteindre le sommet, mais en plus battre le record 
établi par le vainqueur de la dernière saison, Jean Tezenas du 
Montcel, également finaliste cette année et déterminé à faire 
mieux.



Samedi 30 Janvier 2021

Magazine 23SeybouSe Times

Justin Bieber est de retour 
en studio. Le chanteur, 
qui a sorti son précédent 

album, Changes, l’année der-
nière, a révélé ce mardi une 
série de photos où on le voit 
en plein travail sur son suc-
cesseur.
« Voilà comment ce nouvel 
album me fait me sentir », a-t-
il écrit en légende d’une photo 
en noir et blanc où il apparaît 
en train de crier. Sur un autre  
cliché, encore une fois installé 
devant une table de mixage, 
l’interprète de Baby affirme 
qu’il est déjà en train de pré-
parer la liste des morceaux qui 
seront inclus sur ce nouveau 

disque, laissant entendre que 
le travail est déjà bien avancé, 
voire presque terminé !
Heureux
Justin Bieber semble extrê-
mement enthousiaste à l’idée 
de sortir ce nouvel album. Sur 
un autre post, où il se fait fil-
mer en plein solo de batterie, 
l’artiste se laisse aller à une 
envolée lyrique. « J’essaie 
de trouver cette inspiration 
profonde. C’est tellement 
marrant d’utiliser tout son po-
tentiel et de voir comment il 
évolue. Je suis reconnaissant 
pour tous les dons de Dieu, 
dans tous les domaines de ma 
vie. Mais en premier lieu ma 

relation avec mon incroyable 
femme. Quelle bénédiction 
de pouvoir grandir avec elle. 
Dieu utilise tout notre poten-
tiel pour qu’on puisse aller au 
bout de notre rôle dans la vie. 
Allez maximiser votre poten-
tiel et regardez l’épanouis-
sement grandir dans votre 
cœur», exhorte la star.
Pour le moment, aucun autre 
détail n’a filtré sur cette sortie 
très attendue. Il faudra donc 
être encore un peu patient.
Selon Justin Bieber, son 
épouse Hailey a « des choses 
à accomplir » avant de deve-
nir mère

Le personnage de Mi-
chael B. Jordan dans 
Black Panther a beau 

être mort… l’acteur est prêt 
à rempiler pour le deuxième 
opus de la franchise ! Le 
comédien qui interprétait 
Erik Killmonger dans le film 
Marvel sorti en 2018 a révélé 
dans une interview accordée 
à People qu’il avait très envie 
de retourner au Wakanda.
« Ça me tient très, très à cœur 
pour de nombreuses raisons 
évidentes. J’ai eu une année 
très difficile en perdant un de 
mes proches. Ça a été dévas-
tateur. Mais ce monde, ce per-
sonnage que j’ai aimé jouer et 
le travail avec Ryan Coogler, 
c’est la famille. Pouvoir y 
être à nouveau, c’est un projet 

qui sera toujours sur la table, 
d’une manière ou d’une autre 
», a-t-il confié, en référence à 
la mort de Chadwick Bose-
man, qu’il considérait comme 
un grand frère.
Relancer la saga
De fait, le décès de l’acteur, 
star du premier film, a boule-
versé tous les plans de Kevin 
Feige, l’architecte du MCU, 
concernant l’avenir de Black 
Panther. Si le producteur a 
d’ores et déjà annoncé que 
Chadwick Boseman ne serait 
pas remplacé dans le rôle de 
T’Challa et qu’il était hors de 
question de le remplacer par 
une version numérique, il est 
clair que la franchise manque 
désormais cruellement de « 
star power ».

La présence de Michael B. 
Jordan, qui a cimenté son sta-
tut d’acteur de premier plan 
depuis la sortie du premier 
film [il a même tout simple-
ment été élu Homme le plus 
sexy au monde], serait donc 
un atout considérable pour 
relancer la saga. Ryan Coo-
gler, qui doit revenir derrière 
la caméra pour ce Black Pan-
ther 2, n’a donné aucun détail 
sur l’orientation que prendra 
l’histoire, mais Michael B. 
Jordan a été la star des trois 
premiers films du réalisateur. 
S’il a l’occasion de le réinté-
grer à son nouveau blockbus-
ter, on peut imaginer qu’il le 
fera.

Il aurait eu tort de s’en pri-
ver. The Weeknd, qui ani-
mera la mi-temps du pro-

chain Super Bowl, a annoncé 
la sortie de The Highlights, 
un best-of, deux jours avant 
le grand match ! Le disque 
est d’ores et déjà disponible 
à la précommande sur le site 
officiel de l’artiste canadien, 
et la liste des morceaux a été 
révélée.
Les fans de la star seront donc 
ravis de retrouver tous les 
titres qui ont fait de lui un des 
artistes les plus populaires de 
ces 10 dernières années. En 
vrac : Starboy, Can’t Feel My 
Face, Call Out My Name, I 
Feel It Coming, Pray For Me, 
sa collaboration avec Ken-
drick Lamar pour la BO de 
Black Panther, ou encore des 
titres beaucoup plus récents 
comme Blinding Lights, tiré 
de son dernier album en date.
Toujours plus haut
The Higlights sera donc dis-
ponible le 5 février prochain, 

pile à temps pour que ceux 
qui le découvrent lors du 
Super Bowl ne se posent pas 
trop de questions sur ce qu’ils 
doivent acheter pour profi-
ter de sa musique. La sortie 
d’un best-of pour un artiste 
qui s’est imposé dans le pay-
sage musical depuis moins de 
10 ans (son premier album, 
Kiss Land, n’est sorti qu’en 
2013) peut paraître surpre-
nante, mais The Weeknd est 
déjà une superstar, comme 
le prouve sa présence lors du 
match le plus important pour 
le sport américain.
Le Super Bowl 2021 oppose-
ra les Tampa Bay Buccaneers, 
emmenés par Tom Brady, aux 
Kansas City Chiefs de Patrick 
Mahomes. La rencontre aura 
lieu le 7 janvier prochain au 
Raymond James Stadium de 
Tampa Bay, devant notam-
ment 7.500 soignants, invités 
à assister à la rencontre par la 
NFL.

Le prochain album de Justin Bieber a l’air presque fini

The Weeknd sortira 
un best-of avant son 

spectacle du Super Bowl

Michael B. Jordan 
veut revenir 
dans « Black 
Panther 2 »
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 L’élaboration des sujets débutera en février prochain

dépassemenTs proFessionnels 
eT morauX :

L’ARAV suspend l’émission 
«Ma Wara›e El joudrane» 

d’Ennahar TV

L’ARAV suspend l’émission 
«Li Fat Mat» d’Echourouk TV

Le Directeur général de 
l’Office national des 
examens et concours 

(ONEC), Mustapha 
Benzemrane a fait savoir 
,mercredi dernier , que 
l’opération d’élaboration des 
sujets des examens scolaires 
nationaux débutera en 
février prochain et s’étalera 
jusqu’au mois de mars, et 
ce à l’effet d’»enrichir la 
banque des sujets».
«L’élaboration des sujets des 
examens du baccalauréat, 
du BEM et du fin de cycle 
primaire débutera en février 
prochain», a déclaré M. 

Benzemrane, précisant que 
«l’opération se poursuivra 
jusqu’au mois de mars 
prochain».

«L’opération intervient 
tardivement cette année 
par rapport aux années 
précédentes où elle se 

faisait entre les mois 
d’octobre et novembre», a 
précisé le DG de l’ONEC, 
imputant cela à «des raisons 
liées à la propagation du 
coronavirus».
«Quatre rencontres seront 
organisées au niveau des 
annexes de l’ONEC à 
partir du mois prochain 
jusqu’à la fin du mois 
mars, auxquelles prendront 
part 500 participants 
parmi les enseignants et 
les inspecteurs, dans le 
cadre de l’enrichissement 
de la banque des sujets», a 
ajouté le même responsable, 

relevant que les questions 
seront par la suite introduites 
dans «la banque des sujets» 
en prévision d’un tirage au 
sort devant se tenir avant le 
déroulement des examens 
officiels.
«Les sujets élaborés ne 
seront pas nécessairement 
utilisés cette année, car 
destinés essentiellement 
à l’enrichissement de la 
banque de données», a-t-il 
précisé, indiquant que «cette 
opération exige un respect 
des curricula fixés par les 
services du ministère de l’ 
Education nationale».

L’émission «Ma Wara’e El 
joudrane» (Derrière les 
murs), diffusée par Ennahar 

TV, a été suspendue par l’Autorité de 
régulation de l’audiovisuel (ARAV 
dans un communiqué rendu public 
hier, l’ARAV explique sa décision 
en mettant en avant «plusieurs 
dépassements professionnels et 
moraux».
Relevant que ce programme «a 
souvent dévié de ses objectifs», 
l’ARAV rappelle les nombreux 
avertissements adressés à la chaine 
au sujet de ses contenus, qui suscitent 
la polémique au sein de la société 
et des réactions de colère, voire des 
condamnations.
La même source souligne, en outre, 
une «insistance» à aborder des tabous 
et des problèmes sociaux portant 
atteinte à la morale et aux valeurs 
sociales.
Pour l’ARAV, le contenu de cette 
émission ne sert pas le téléspectateur, 
qui aspire à une information 
constructive, qualitative et de 
sensibilisation à même de contribuer 
à l’enrichissement de sa culture et 
à la solution des problèmes de son 
quotidien.
Cependant, la course à la célébrité et 
à l’audience a eu pour conséquence 
un traitement superficiel et aléatoire, 
en l’absence de spécialistes, en 

fonction des thèmes censés être 
bénéfiques pour la société, ajoute le 
communiqué.
L’ARAV déplore 
«l’instrumentalisation de certains 
cas sociaux en tant que phénomènes 
sans aucune référence à des études 
scientifiques et à des statistiques 
exactes».
Le programme a également ouvert 
la voix à des individus versant dans 
le charlatanisme et la superstition et 
tentant d’abrutir le téléspectateur, 
ajoute le communiqué.
Après visualisation et examen des 
contenus, l’ARAV a décidé de 
suspendre définitivement l’émission 
«Ma Wara’e El joudrane», à compter 
de la date de parution du présent 
communiqué, et de faire injonction 
à la chaîne de se soumettre aux lois 
régissant l’activité audiovisuelle 
et à la déontologie, conclut le 
communiqué.

L’Autorité de régulation 
de l’audiovisuel 
(ARAV) a décidé de 

suspendre, à compter de mercredi 
passé , l’émission «Li Fat Mat» 
d’Echourouk TV pour des «dérives 
professionnelles et éthiques» lors 
du numéro traitant de l’histoire de 
deux filles et leur père diffusée le 6 
janvier, précise un communiqué de 
l’ARAV.
«L’Autorité de régulation de 
l’audiovisuel, qui n’a eu de 
cesse de rappeler à travers ses 
communiqués l’impératif d’assumer 
la responsabilité sociale de 
consécration d’une information 
pertinente et constructive, a décidé de 
suspendre l’émission +Li Fat Mat+ 
à compter de la date de publication 
du présent communiqué», appelant 
les journalistes au «strict respect 
de l’éthique professionnelle, 
des dispositions des services de 
communication audiovisuelle, ainsi 
que de toutes les exigences légales 
liées à leur activité», précise le 
communiqué.
Lors de la diffusion, mercredi 
6 janvier, par Echourouk TV de 
l’émission (Li Fat Mat) qui traitait 
de «l’histoire de Nadia, Sabrina 
et leur père», l’ARAV a relevé 
des «dérives professionnelles 
et éthiques» qui l’ont amenée à 
convoquer le directeur de la chaîne, 
lequel a «admis une erreur dans le 
traitement du sujet», selon la même 
source.

Le même responsable, ajoute le 
communiqué, a également «tenté de 
donner des précisions sur le contexte 
général et la teneur de l’émission 
avant d’être, selon lui, censurée, 
en imputant la responsabilité à 
la commission de contrôle de la 
chaîne».
L’ARAV affirme que «le traitement 
de tels sujets sensibles et complexes 
exige du professionnalisme» et «la 
mise à contribution de spécialistes 
capables d’apporter un plus aux 
téléspectateurs et de proposer 
des solutions concrètes à ces 
phénomènes, ce qui n’a pas été 
fait lors de cette émission» qui a 
«provoqué l’effet inverse et attenté 
à la sacralité des liens familiaux».
L’émission a donné «une 
image dégradante des relations 
enfants-père» et provoqué «le 
mécontentement de la famille 
algérienne et de l’opinion publique», 
souligne l’ARAV, estimant qu’»il 
s’agit d’une faute professionnelle 
qui porte atteinte aux valeurs 
sociales».


